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Петр СИМОНОВ 

Эти звездные дамы 
не отчаялись после 
расставания с мужьями, 
а нашли счастье и в новом 
«свободном» статусе.

Мало хорошего, когда семья распада-
ется. Развод приносит боль и пережи-
вания, особенно женщинам. Но кто-то 
выбирает роль жертвы, страдает и 
ищет сочувствия, а кто-то воспри-
нимает разрыв как возможность на-
чать новый отсчет и изменить свою 
жизнь к лучшему.
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3 029 000
УНИКАЛЬНЫХ ПОСЕТИТЕЛЕЙ 
В ДЕНЬ

Открылось автомобильное движение 
через Керченский пролив

КАК УДАЛОСЬ ПОСТРОИТЬ КРЫМСКИЙ 
МОСТ 

НА ПОЛГОДА 
РАНЬШЕ СРОКА

Подробности 
читайте на > страницах 4 - 5.
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Александр КОЦ

ВЦИОМ 
поинтересовался, 
как страна 
относится 
к своему 
правительству.

Состав нового Кабмина, 
как ожидается, россия-
не узнают уже сегодня. А 
накануне Всероссийский 
центр изучения обще-
ственного мнения поинте-
ресовался у сограждан, 

довольны ли они ра-
ботой министров 
в последние годы. 
54 процента россиян 
положительно оценили 
итоги их работы. Отрица-
тельно же к деятельности 
Кабинета министров отно-
сятся 38 процентов опро-
шенных.

О том, что предсе-
датель правительства 
остался прежним, знают 
подавляющее большин-
ство респондентов - 86 
процентов. При этом 71 

процент россиян воспри-
нимают Дмитрия Медве-
дева как компетентного 
и умного человека. Поч-
ти половина опрошенных 
(49 процентов) уверены, 
что команде, которую 
собрал вокруг себя пре-
мьер, можно доверять. 
Иной точки зрения при-
держиваются 33 процента 
участников опроса.

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

Елена ОДИНЦОВА

Число жителей 
нашей страны 
к 2050 году 
сократится 
на 14 миллионов.

Население России 
через 30 с лишним лет 
может уменьшиться до 
132,7 млн. человек с ны-
нешних почти 147 млн. 
Об этом говорится в до-
кладе департамента по 
экономическим и соци-

альным вопросам ООН.  
При этом снижаться бу-
дет в основном сельское 
население - до 22,1 млн. 
с нынешних 36,8 млн. 
А городское, наоборот, 
вырастет на 3 млн. - до 
110,6 млн. человек.

- Будет осмысленная 
жизнь на селе, прекра-
тят  закрывать роддома 
и малочисленные дере-
венские школы - и про-
гнозы ООН не оправда-
ются, - считает Ирина 
Медведева, главный на-

учный сотрудник Инсти-
тута детства Российско-
го детского фонда. 

По данным Росста-
та, население страны 
сокращается. В основ-
ном за счет снижения 
рождаемости. В 2017 
году детей родилось на 
203 тыс. меньше, чем в 
2016-м. 

Газета нашего города ●

Уважаем, одобряем, 
доверяем

Эксперты ООН прогнозируют 
убыль населения России
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«Тайна перевала 
Дятлова» Шокирующие результаты первой 

ДНК-экспертизы останков Золотарева 

21.05 

Пятница + суббота, 
18 - 19 мая

Брянск
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Побывать в прошлом, Побывать в прошлом, 
смастерить робота смастерить робота 
и прокатиться и прокатиться 
на лошадяхна лошадях нана >> странице 10.странице 10.ЧитайтеЧитайте  
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ОБЩЕСТВО
Девушке, которая отправила 
мужчине 65 тысяч 
сообщений после одного 
свидания, грозит тюрьма

ШОУ-БИЗНЕС
Виктория Боня 
перестала скрывать 
нового возлюбленного-
миллиардера

ЗДОРОВЬЕ
Просиживая 
штаны в офисе, 
ты продлеваешь 
себе жизнь gl
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте 
дружить 

на ok.ru/kpru

Россия
www.kp.ru
 18.05.2018 Картина дня:

Дмитрий СМИРНОВ

Президент обсудил 
развитие ядерной 
триады и ВМФ 
с мозговым 
штабом 
Минобороны.

Владимир Путин от-
крыл в Сочи серию со-
вещаний с оборонщи-
ками.

- Такой формат рабо-
ты за шесть лет показал 
свою эффективность, - 
подчеркнул глава госу-
дарства. - Он помогает 
учитывать динамично 
меняющуюся обста-
новку. 

Некоторые резуль-
таты работы этих со-
вещаний он в этом го-
ду продемонстрировал 
во второй части своего 
Послания. 

- Они кратно по-
вышают возможно-
сти по обеспечению 
безопасности России 
на десятилетия впе-
ред. Обеспечивают 
нам сохранение стра-
тегического баланса в 
мире, - напомнил Пу-
тин. - Цель этого со-
вещания - поставить 
задачи. Ключевая - раз-
витие стратегических 
ядерных сил.

- В соответствии с 
планами Гос программы 
вооружения в этом году 
продолжим замену от-
служивших ракетных 
комплексов «Тополь» 
на новейшие «Ярсы», - 

перечислял Путин. - 
До конца декабря ими 
должно быть оснащено 
14 ракетных полков. В 
течение года авиасо-
ставляющую ядерной 
триады пополнят мо-
дернизированные ра-
кетоносцы Ту-95МС и 
Ту-160. Они будут воо-
ружены современными 
крылатыми ракетами 
большой дальности - 
Х-101 и Х-102. 

Другая задача - совер-

шенствование средств 
борьбы с высокоточ-
ным оружием и его но-
сителями.

- Следует активно 
развивать технологи-
ческий задел в области 
противовоздушной 
обороны, продолжать 
модернизацию ком-
плекса «Панцирь», - 
продолжил президент. - 
Завершить подготовку 
к серийному произ-
водству новейшей си-

стемы С-500. Среди 
безус ловных приорите-
тов - повышение удар-
ных возможностей 
флота, прежде всего за 
счет оснащения кора-
блей крылатыми раке-
тами «Калибр».

Сухопутные войска то-
же не забыты - они будут 
и дальше переоснащать-
ся новейшим вооруже-
нием и техникой, вклю-
чая боевые машины на 
базе платформ «Армата», 

«Курганец-25», «Буме-
ранг», «Тайфун».

На второе совещание 
президента с руковод-
ством Министерства 
обороны и глав пред-
приятий оборонно-
промышленного ком-
плекса приехал Дмитрий 
Рогозин.

- Сегодня мы рассмо-
трим развитие Военно-
морского флота. Обсу-
дим его современное 
состояние, ближайшие 
и перспективные зада-
чи в этой области, - обо-
значил задачу на день 
Путин. - Высокая бое-
готовность и эффектив-
ность военно-морских 
сил - это важнейший 
фактор военной, эконо-
мической безопасности 
страны. Значимый ин-
струмент обеспечения 
наших национальных 
интересов. И, конечно, 
это демонстрация наше-
го флага в ключевых рай-
онах Мирового океана.

Президент похвалил 
возросшие возможно-
сти военных моряков. 

Отметил расширив-
шуюся географию при-
сутствия флота - «речь 
идет о Средиземном 
море, Северной Атлан-
тике и морском про-
странстве Азиатско-
Т и х о о к е а н с к о г о 
региона».

- Особо отмечу чет-
кие действия экипажей 
наших кораблей и под-
лодок в ходе военной 
операции в Сирии, - 
удостоились моряки 
еще одной похвалы. - 
Удары крылатыми ра-
кетами, эффективная 
работа палубной авиа-
ции нанесли террори-
стам серьезный ущерб. 
В связи с сохраняю-
щейся угрозой вылазок 
международных терро-
ристов в Сирии в Сре-
диземном море наши 
корабли с крылатыми 
ракетами «Калибр» бу-
дут нести постоянную 
боевую вахту.

Путин напомнил, 
что в этом году запла-
нировано 102 похода 
кораблей и подводных 
лодок. И что необходи-
мо укреплять морскую 
составляющую Страте-
гических ядерных сил. 
Оснащение флота но-
вейшими системами 
оружия, связи, развед-
ки и целеуказания бу-
дет продолжаться.
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Владимир Путин, пожимая руку Сергею Шойгу, внимательно смотрел 
на его заместителей, кое-кто из которых пойдет на повышение...

Владимир ПУТИН:

Наши корабли будут на боевой 
вахте в Средиземноморье

Дмитрий Смирнов в «Коридорах 
власти» по будням 

с 9.45 (мск) на Радио «КП».

FM.KP.
RU

 ■ СМОТРИТЕ, КТО УШЕЛ

Елена КРИВЯКИНА

Экс-глава Счетной палаты не 
сдержала эмоций, прощаясь с 
бывшими подчиненными, которые 
нашли и вернули в бюджет более 
40 миллиардов рублей.

Такой трепетной Татьяну Голи-
кову - теперь уже экс-главу Счетной 
палаты - мы еще, пожалуй, не видели. 
В четверг Госдума досрочно приняла 
отставку Голиковой. Ее ждет долж-
ность вице-премьера правительства, 
ответственного за социалку. В про-
щальной речи на заседании Госдумы 
Голикова поблагодарила коллектив 
Счетной палаты и аудиторов за работу 
и... расплакалась.

- Наши усилия были направлены на 
максимальное сохранение госресур-
сов. За 4 года и 8 месяцев (Голикова 
возглавляла Счетную палату с сентя-
бря 2013 года.  - Ред.) в федеральный 
бюджет возвращено 42,4 миллиарда 
рублей. Если поделите это на числен-
ность сотрудников Счетной палаты, 
это 38 миллионов рублей. Мало какой 

федеральный орган может этим по-
хвастаться, - сказала Голикова и вдруг 
смахнула слезу. Голос ее задрожал.

- И завершая... Сложно говорить. - 
Голикова пыталась справиться с 
эмоциями. Депутаты зааплодирова-
ли. Громче всех хлопал лидер ЛДПР 
Владимир Жириновский. В образе 
чувствительной женщины Голикова 
Жириновскому явно нравилась. Дру-
гие депутаты, похоже, были тоже по-
ражены. 

- Я благодарна аудиторам и коллек-
тиву Счетной палаты, - это последнее, 
что смогла проговорить Голикова. По-
няв, что дальше разрыдается в голос, 
она махнула рукой, поклонилась депу-
татам и ушла с трибуны под овации.

- Правительству повезло, что Та-
тьяна Алексеевна будет вести такой 
сложный, важный участок работы, как 
социальный блок. И нам повезло, что 
Татьяна Алексеевна будет и дальше 
взаимодействовать с Госдумой, уча-

ствовать в подготовке законопроек-
тов. Наше прощание ненадолго. Редко 
бывает, когда все фракции Госдумы, 
невзирая на взгляды и позицию, так 
относятся к руководителю Счетной 
палаты, - заметил спикер Вячеслав 
Володин.

Главный кандидат на пост главы 
Счетной палаты - экс-министр финан-
сов Алексей Кудрин (его кандида-
туру предложила фракция «Единой 
России»). «Справедливая Россия» вы-
двинула главу Комитета Госдумы по 
финансовому рынку Анатолия Акса-
кова, КПРФ - первого зампредседа-
теля думского Комитета по госстрои-
тельству и законодательству Юрия 
Синельщикова. ЛДПР  - аудитора 
Счетной палаты Максима Рохми-
строва.

Президент должен выбрать понра-
вившуюся ему кандидатуру (или пред-
ложить альтернативную) и внести ее 
на утверждение в Госдуму.
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Стальная леди, глава Счетной палаты Татьяна 
Голикова, расставаясь с прежним постом, 

вдруг разволновалась не на шутку...

Посчитала - прослезилась
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Александр ПРОХАНОВ, писатель:
- Переоборудовать порты на Балтике, Дальнем Востоке и 

в Новороссийске. Начинается новая эра. Грузопотоки через 
Россию увеличатся. Нужна модернизация аэропортов. Осваи-
ваем Арктику, а там малая авиация имеет большое значение. 
Если это не будет сделано, перемещение в Арктике будет 
затруднено.

Анатолий ВАССЕРМАН, публицист:
- Их много, всего не перечислить. Эта сфера была загубле-

на в 90-е годы. Нам жизненно необходимы сверхскоростные 
железнодорожные магистрали на всех существующих направ-
лениях. У нас слишком медленно движутся поезда.

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Перестать делать ужасные дороги. У нас только положили 

асфальт, прошло полгода - образовалась колея. Все почему? 
Взяли плохие материалы, сэкономили, кто-то своровал. Ви-
новных не ищут и не наказывают. От этого пора отказаться. 
Созываем всенародное научное вече, договариваемся, как 
теперь будем стелить асфальт. Чтобы на века! Хватит уже 
выкидывать в мусорную яму деньги из бюджета.

Владимир ПЕТРОВ, депутат Заксобрания 
Санкт-Петербурга:

- Возможно, скоро мы мостом соединим Россию и США 
через Аляску. Тогда Псаки сможет сесть за руль своего ста-
ренького «Форда» и доехать на машине прямо до крымского 
курорта.

Алексей МУХИН, гендиректор Центра 
политической информации:

- Обещанный мост на Сахалин. Нужно решать вопрос с 
развитием Дальнего Востока и Сибири. Там идет китаизация 
населения. К региону приковано внимание Японии и Южной 
Кореи. Чтобы избежать угроз, надо оперативно решать со-
циальные и экономические проблемы этих регионов.

Владислав ДЕЖНЕВ, маркетолог:
- Дороги и порты  - это хорошо, но мы живем в век ин-

формационных технологий. Нужно всю Россию обеспечить 
интернетом. Надо реализовать гениальный проект - покрыть 
интернетом всю страну, запустить в космос спутники, ре-
транслирующие сигнал.

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Протянуть газонесущие трубы не только в другие страны, 

но и по самой России. У нас нет газа в некоторых поселках!

За последние сутки наш сайт посетили
3 миллиона 29 тысяч человек

в верхах

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.
RU

Елена ОДИНЦОВА

В перспективе 
гражданам придется 
платить примерно 
на 40% меньше, 
чем предполагалось 
изначально.

В Госдуму внесен законопро-
ект, затрагивающий больную 
тему для очень многих граж-
дан, - налог на имущество 
(квартиры, дома, дачи, гара-
жи) по пресловутой кадастро-
вой стоимости. Предполагает-
ся поправить порядок расчета 
этого налога так, чтобы его 
размер рос не столь ударны-
ми темпами, как сейчас.

Среди авторов законопро-
екта - председатель Госдумы 
Вячеслав Володин, его пер-
вый зам Александр Жуков, ру-
ководитель фракции «Единая 
Россия» Сергей Неверов. Что и 
неудивительно. Как поясняют 
сами депутаты, они выполня-
ют один из пунктов последне-
го президентского Послания 
Федеральному собранию, в 
котором Владимир Путин ука-
зал, что налог на имущество 
должен быть справедливым и 
посильным для граждан.

Что же предлагается поме-
нять?

❶ Прежде всего скоррек-
тировать саму схему рас-

четов. Напомним, что сейчас в 
тех регионах, где налог на квар-
тиры и дачи уже считается по 
кадастровой стоимости, пере-

ход на эту новую схему прово-
дится постепенно. Сумма на-
лога увеличивается примерно 
на 20% каждый год. В первый 
год налог рассчитывается с ко-
эффициентом 0,2 от разницы в 
плате по новой и старой схеме, 
потом 0,4 и так далее. Полная 
сумма должна быть начисле-
на только на пятый год. Так 
вот, на коэффициенте 0,6 (это 
третий год) предложено оста-
новиться.

Это очень важно, поскольку 
означает, что по полной пла-
тить придется примерно на 
40% меньше, чем предполага-
лось сначала.

❷ Вводится и еще одно 
ограничение - для тех ре-

гионов, где налог будет рас-
считываться уже с коэффи-
циентом 0,6 (в 2018 году это, 
в частности, ждет Москву и 
область). Рост платежа в этом 
случае должен укладываться в 
10% и никак не более. То есть 
опять же будет меньшим, чем 
планировалось.

- Мы устанавливаем это 
ограничение, чтобы исключить 
возможность существенного 
увеличения регионом налога 
за счет повышения налоговой 
ставки или кадастровой стои-
мости, - дополнительно по-
яснил председатель Госдумы 
Вячеслав Володин.

Это тоже важно. Уже были 
случаи, когда независимо от 
коэффициента у граждан на-
лог вырастал сразу вдвое, а то 
и в десятки раз. А потому что 

в регионе еще и кадастровую 
стоимость, исходя из которой 
вычисляется платеж, тоже пе-
ресчитали. Причем, несмотря 
на кризис и снижение цен на 
жилье, в большую сторону.

❸ И, наконец, важный мо-
мент для тех, кто, уви-

дев в налоговой платежке ка-
дастровую стоимость своего 
жилья, понял: она в два-три 
раза превышает ту, по которой 
это жилье вообще-то реально 
продать.

И сейчас есть возможность 
в таких случаях пресловутую 
кадастровую стоимость оспо-
рить - через специальную ко-
миссию или через суд. Но да-
же если решение будет в вашу 
пользу - по-новому налог рас-
считают только со следующе-
го года. Предлагается сделать 
по-другому. Удалось оспорить 
ошибочно рассчитанную сто-
имость - налог должны будут 
пересчитать за все то время, за 
которое по этой спорной стои-
мости его брали. То есть станет 
возможно все-таки вернуть се-
бе переплаченные деньги.

У законопроекта есть, ко-
нечно, и другая сторона. Уже 
подсчитано, что из-за ново-
введений региональные бюд-
жеты недополучат порядка 
6 млрд. руб.

- При работе над федераль-
ным бюджетом мы должны 
будем предусмотреть ком-
пенсацию регионам этих вы-
падающих доходов, - заявил 
Вячеслав Володин.

Самые горячие новости 
обсуждаем в программе 
«ПодЗарядка!» по будням 

с 7.05 до 11.05 (мск} 
на Радио «КП».

Открылось регулярное автомобильное 
движение по Крымскому мосту (см. стр. 4 - 5). 
В связи с этим вопрос:

На какую суперстройку 
теперь замахнуться?

61,82 
- 48 коп.

Александр МИЛКУС, 
Дарья САПРЫКИНА

Почему 
Минобрнауки 
решили 
разделить 
на два ведомства.

Наука в России как 
падчерица. Никак сво-
его постоянного при-
станища не найдет.

До 2004 года ею руко-
водили из Министер-
ства промышленности, 
науки и технологий. 
Потом перебросили к 
образованию - полу-
чилось Минобрнау-
ки, которое, уж если 
честно, конечно, боль-
ше внимания уделяло 
«родной дочери», об-
разованию.

И вот теперь будет 
два ведомства: Мини-
стерство просвещения 
и Министерство нау-

ки и высшего образо-
вания.

Наука прихватила 
себе высшую школу. 
Хотя ощущение, что 
скорее наоборот - ву-
зы получают под свое 
крыло науку. А Мин-
просу отходят детские 
сады, школы, среднее 
профобразование, си-
роты, молодежная по-
литика и много чего 
другого. Для пытливых 
напомню - Министер-
ство народного про-
свещения появилось 
в России еще в 1802 
году, а потом возро-
дилось примерно под 
таким же названием 
(хотя и без слова «на-
родного») уже после 
Великой Отечествен-
ной - в 1946 году.

Роль науки в новой 
конфигурации возрас-
тает. Причем теперь 
явно делается ставка не 
только и не столько на 
науку академическую, 
сколько на вузовскую. 
И это-то как раз самое 
интересное.

Мы явно постепен-
но переходим от совет-
ской системы науки, 
когда была академия 
и распределявшая 
деньги, и оценивав-
шая проведенные ис-
следования, к системе, 
давно прижившейся на 
Западе и активно раз-
вивающейся в Азии: 
центры научных 
исследований - 
университеты. 
Здесь ведется и 
научная работа, 

и обучение, прокачка 
студентов, отбор мо-
лодых ученых.

Именно вузам во 
многом предстоит со-
вершить тот прорыв, 
о котором так часто 
стали говорить руко-
водители страны. По-
нятно, что вместе с 
академической наукой 
(если ее перестанет ли-
хорадить очередными 
нововведениями). И в 
этом смысле, похоже, 
новое Минвузнауки 
(или как там его будут 
сокращенно называть) 
становится ключевым 
ведомством.
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Науку отдали вузам

 ■ КОШЕЛЕК

В Госдуме придумали, как ограничить 
рост налога на квартиры и дачи

73,02
- 76 коп.

80,0
+ 2,7%

Еще больше 
комментариев 
читайте 
на сайте kp.ru

FM.KP.
RU
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Анастасия ЖУКОВА 
(«КП» - Крым»), 
Артем ГНАТЕНКО, 
Евгения ХИЛЬКО, 
София ФОМЕНКО 
(«КП» - Краснодар»)

Торжественное открытие 
отгремело, президент мост 
опробовал, пора переклю-
чаться на обычную работу. 
Запуск общего движения по 
автодорожной части назна-
чили на раннее утро среды. 
Среди первых проехавших по 
мосту были и наши корре-
спонденты...

БЕРЕГ ПРАВЫЙ…
На таманском берегу оче-

редь растянулась на два ки-
лометра. Многие машины 
украсили российскими 
триколорами, а над авто се-
мьи из Феодосии гордо реет 
красное знамя Победы.

Преимущества моста по 
сравнению с паромной 
переправой чувствуются с 
первого раза. Супруги Ок-
сана и Александр дважды в 
год ездят к родственникам 
в Севастополь из Донецка.

- Так долго всегда доби-
рались, - вспоминает Ок-
сана. - Нужно было пройти 
два досмотра, а если ветер 
или шторм, переправу за-
крывали. Тогда в прямом 
смысле приходилось ждать 
у моря погоды.

...БЕРЕГ ЛЕВЫЙ
Первые машины со сто-

роны Керчи на подъездах к 
мосту появились накануне, 
во вторник, в 11 вечера. Тут 
были люди, казалось, со 
всей страны: и из Москвы, 
и из Калининграда, а двое 
друзей из Магнитогорска 

за пару дней проехали три 
тысячи километров, чтобы 
поспеть в среду к мосту.

Кто-то, заняв очередь, 
спокойно лег отдыхать, но 
самые стойкие держались 
до утра.

- Пусть все остальные 
спят, а я здесь постою. - 
Мужчина в казачьей фор-
ме - Валерий Цыбульский 
из Красноперекопска опи-
рается на блестящий капот 
красных «Жигулей». - Я 
коренной крымчанин, мы 
всю жизнь мечтали об этом 
мосте! Спать не хочется, 
вчера лег днем вздремнуть 
и не смог, эмоции перепол-
няют. Крым наш!

Около двух ночи подтя-
нулись байкеры. Первыми 
по мосту проехала колонна 
«Ночных волков» во главе со 
своим лидером Александром 
«Хирургом» Залдостановым.

«Ночные волки» базиру-
ются в Севастополе, там 
же каждый год устраивают 
байк-шоу. Уже по традиции 
к нему приурочен мотопро-
бег, который теперь будет 
проходить и по Крымскому 
мосту.

К четырем утра на кер-
ченском берегу было уже 
около 50 машин плюс не-
сколько десятков мотоци-
клов. Кто-то из байкеров 
умудрился даже подремать 
на своем железном коне.

«Пятиминутная готов-
ность!» - предупреждают 
гаишники. Самое время 
расправить флаги и вклю-
чить патриотическую музы-
ку для настроения. Фаво-
рит - свежий местный хит 
«Я забиваю сваю», песня, 
написанная одним из стро-
ителей моста.

Встретившись на середи-
не моста, колонны из Кры-
ма и Кубани приветство-
вали друг друга криками и 
сигналами. Путешествие в 
обе стороны заняло меньше 
часа. Большинство авто-
мобилистов после проезда 
по мосту сразу же уходят 
на разворот. Исторический 
момент: отметились - мож-
но и домой.

У ПАРОМОВ НИ ДУШИ
Пока люди занимали оче-

редь, чтобы прокатиться по 
новенькому мосту, сотруд-
ники паромной переправы 
в Керчи откровенно скуча-
ли. С утра сюда не загляну-
ла ни одна машина.

А ведь еще неделю назад 
через переправу за день 
проходили десять тысяч 
пассажиров, полторы ты-
сячи авто и больше сотни 
автобусов. Ну кто отпра-
вится в получасовое путе-
шествие на пароме, когда 
по мосту можно домчать за 
15 - 20 минут?

Тем не менее все пять 
паромов в строю. Их кли-
ентами остались только 
грузовики тяжелее трех с 
половиной тонн - для них 
проезд по мосту пока за-
крыт.
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Первые машины на подъездах к мосту появились в 11 вечера.  
Люди пели, танцевали, ждали рассвета, и дальше - педаль в пол!

М н о ж е -
ство инте-
ресных мест 
для отдыха 
вы найдете 
в «Туристи-
ческих путе-
водителях» 
от «Комсо-
молки» на 
shop.kp.ru и 
в фирмен-
ных мага-
зинах «КП».

Чтобы первыми 
проехать 
по Крымскому 
мосту, очередь 
занимали с ночи

Алексей ОВЧИННИКОВ

Наш спецкор узнал секрет 
небывалых темпов.

…До запуска движения по 
Крымскому мосту остается со-
всем ничего. Парни в рабо-
чих комбезах прикрепляют к 
«КамАЗу» табличку «До Твери  - 
1800 км. Пгт Кесова Гора». Каждый 
из них улыбается так искренне, что 
напоминает Юрия Гагарина, только 
что вернувшегося из космоса.

- А Тверь-то при чем? - интере-
суюсь у них.

- Как при чем? Это же наша орга-
низация сделала подъездные пути. 
За работу не стыдно - асфальт мно-
гослойный, с мастикой, лет 8 про-
служит точно!

К тверским автодорожникам вы-
страивается очередь на селфи!

- Ребята, ну раскройте секрет, 
как удалось на полгода раньше 
построить.

- Закладывали в расчеты воз-
можные неприятности от природы: 
заиленное дно, сильное течение, 
тем более никто в России до это-
го не выполнял такие проекты. Но 
все работы были проведены четко 
и без ошибок. ЧП, время на ликви-
дацию которых закладывали в план, 
удалось избежать. Трудились про-
фессионально и круглосуточно! Все 
бригады старались опередить гра-
фик. Для себя же, можно сказать, 
строили.

И строители с нескрываемым удо-

вольствием рассказывают и расска-
зывают об особенностях суперпро-
екта. На сегодня это самый умный 
мост в России. Тут автоматические 
системы предупреждают об интен-
сивности и интервале движения, 
состоянии дорожного полотна, его 
температуре. Мост и подъезды к 
нему оснащены десятками камер. 
Они заранее отслеживают подозри-
тельные авто. Сооружение надеж-
но охраняется и с моря, и с суши. 
Мост спроектирован под 9-балльное 
землетрясение, ему нипочем льды 
и шторм. А еще у него уникальная 
система фильтрации. Ни одна ка-
пля бензина и масла не попадет в 
море...

Грузовики обещают запустить в 
октябре.

- Пока не готовы досмотровые пло-
щадки для них,  - снова объясняют 
мостовики. - Это основная причина. 
И не верьте слухам, что бетон еще 
не застыл, что мост не выдержит 
нагрузки и т. д. - все выдержит! Да, 
автобусам тоже можно!

- Мам, а где Мостик? - Дети в это 
время усердно ищут по окрестно-
стям знаменитого кота Мостика  - 
живой символ стройки века. Но кот 
затаился.

- Весна у него, - объясняют их ро-
дителям. - Сами понимаете...

- Молодец! - реагируют те.
- По машинам! - раздается наконец 

команда. Колонна ревет моторами, 
а над мостом загорается зеленый 
свет.

- Ура-а-а! - летит из всех машин.

 ■ СВОИМИ ГЛАЗАМИ

Как удалось построить 
на полгода раньше

ДОСЛОВНО
«Первые вопросы о том, имел ли Путин право управлять грузовиком, 

поступили мне через 20 секунд после того, как он начал движение. 
Браво, любознательные журналисты! Приблизительно через 30 минут 
я спросил у президента, и он ответил, что 20 лет назад открыл и эту, и 
другие категории в правах».

(Дмитрий ПЕСКОВ, пресс-секретарь президента, -  
о том, есть ли у Путина права на грузовой транспорт.)

Процедура приемки объекта состоялась еще 8 
мая. После того как документы были подписаны, 
чиновники и инженеры решили пройтись по мосту. 
Прогулка заняла у них порядка четырех часов.

А вот руководитель Росавтодора Роман Ста-
ровойт уложился в два раза быстрее. И тоже на 
своих двоих!

- Прилетел сюда рано утром 10 мая. Надел кроссов-
ки и побежал. Результат неплохой - час 44 минуты. Я 
бегаю 40-километровые марафоны с 1989 года, так 
что 19 километров для меня не расстояние, - расска-
зал 46-летний Старовойт.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Не все поехали: глава 
Росавтодора пробежал 
все 19 километров

Еще больше фото 
и видео - 
 на сайте kp.ru
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Анастасия КУРДЮКОВА 
(«КП» - Крым»)

Вместе с экспертами 
по туризму 
разбираемся, 
что изменит 
открытие моста 
для отпускников.

СЭКОНОМИМ  
НА ДОРОГЕ

Билет на самолет до 
Симферополя из Москвы 
и обратно в разгар лета 
стоит в среднем 20 тысяч 
рублей. И хотя в 2018-м 
авиа компании умерили 
аппетиты, на машине 
все равно получится де-
шевле. За паром нужно 
отдать 1700 рублей плюс 
150 за каждого пассажи-
ра. А проезд по мосту бес-
платный! Бензин для по-
ездки на полуостров из 
Краснодара обойдется 
в 1000 рублей, а из Мо-
сквы - в 5 с небольшим 
тысяч.

ПРОДУКТЫ  
БОЛЕЕ ДОСТУПНЫ

Приезжие жалуются, 
что в Крыму все дороже - 
хоть мясо, хоть фрукты. 
А все из-за сложной ло-
гистики. С открытием 
моста доставка провизии 
на полуостров станет бы-
стрее и, главное, дешевле, 
что должно отразиться на 
ценах.

ГОСТИНИЦЫ НАГЛЕТЬ 
НЕ БУДУТ

- Отельеры понимают, 
что не стоит наглеть и по-
вышать цены, - уверена 
замминистра курортов и 
туризма Крыма Людмила 
Бабий. - Сейчас полови-
на отелей оставили цены 
прошлого года, чуть мень-

ше половины вообще опу-
стили ценник.

В 2017-м местные го-
стиницы пострадали от 
своих аппетитов: задра-
ли цены, а когда открыли 
авиасообщение с Турци-
ей, остались с носом.

- Но если мы ожидаем 
в этом году рост турпото-
ка, то и цена на жилье мо-
жет пойти вверх, - считает 

вице-президент Федера-
ции рестораторов и отелье-
ров Вадим Прасов. - Другое 
дело, что отели и гости-
ницы предлагают раннее 
бронирование номеров, и 
к середине мая на попу-
лярные месяцы продано 
70 - 80 процентов номер-
ного фонда. Допускаю, что 
оставшиеся комнаты могут 
немного подорожать.

Цены на рынке част-
ного жилья в Крыму и  
так самые высокие в Рос-
сии, а теперь, по про-
гнозам, могут взлететь 
еще выше. В отличие 
от официально зареги-
стрированных гостиниц 
на частников власти по-
влиять не могут.

ХВАТИТ ЛИ  
МЕСТ НА ПЛЯЖАХ?

В прошлом году тури-
сты наблюдали непри-
вычную картину - полу-
пустые крымские пляжи. 
Даже в самый разгар се-
зона можно было прак-
тически без проблем раз-
добыть лежак.

В этом же году ожидают 
небывалого ажиотажа - 
шесть миллионов отпуск-
ников. Но мест хватит 
всем! На полуострове от-
кроют 449 пляжей - на 
100 с лишним больше, 
чем в прошлом году.

Алексей ИВАНОВ

До Севастополя прокладывают 
250-километровую 
четырехполосную дорогу.

Открытие Крымского моста не означа-
ет завершения масштабного транспорт-
ного проекта.

- Рабочих мы ни в коем случае не рас-
пускаем, - рассказал «Комсомолке» Дми-
трий Кондаков, заместитель руководителя 
генподрядчика, строительной компании 
«СГМ-Мост». - Работы еще много - весь 
этот год и следующий мы будем строить 
железнодорожную часть моста.

Кроме железнодорожного моста, в обе 
стороны от перехода запроектированы 
новые дороги. Со стороны Тамани уже 
готов 40-километровый участок до трас-
сы А290 (он был открыт 15 мая, в один 
день с самым длинным мостом Европы). 
А в Крыму год назад начали активное 
строительство новой федеральной трассы 
«Таврида». Именно она на ближайшие 
пару лет должна стать новой главной 
стройкой Крыма.

- Сейчас она уже готова на 30 процен-
тов, - рассказал главный дорожник Кры-
ма Сергей Карпов. - Заасфальтировано 
более сотни километров на участках от 
Симферополя до Керчи.

А всего планируется сделать 250 кило-
метров. Трасса, когда она будет готова, 
дойдет до Севастополя.

В этом туристическом сезоне гостям и 
жителям Крыма, скорее всего, еще при-
дется постоять в пробках. Временные 
неудобства - цена за будущий комфорт. 
Но уже к концу 2018 года будут полно-
стью сданы две полосы «Тавриды», а в 
2020 году скоростная дорога станет че-
тырехполосной.

«Вопрос дня» на эту тему - 
на < стр. 3.

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Спикер МИД РФ  
дала ответ критикам 
проекта века.

В среду официальный 
представитель МИД Рос-
сии Мария Захарова свой 
традиционный еженедель-
ный брифинг провела в Кры-
му. А точнее, в Керчи. И на-
чала, конечно, с отборных 
фейков в украинских СМИ. 

- Издание «Версии» со-
общило, что никакого мо-
ста нет, все снято на «Мос-
фильме», а арка большого 
пролета - голограмма, - на-
помнила дипломат. Но стран-
ные заявления звучали не 
только от журналистов не-
залежной. В день открытия 
моста президент Украины 
Петр Порошенко написал 
в Фейсбуке: 

«Тяжесть совершенного 
Россией международного 
преступления будет только 
расти. А Крымский мост обя-
зательно понадобится ок-

купантам, когда они будут 
срочно покидать наш Крым».

Евросоюз добавил яда. 
«Россия возвела мост без 
согласия Украины. Налицо 
нарушение украинского су-
веренитета»,  - сообщается 
на сайте службы внешних 
связей ЕС.

- Это пример безответ-
ственного поведения и пути 
в никуда,  - заявил замгла-
вы МИД Великобритании 
Алан Дункан.

- Это насильственное от-
торжение полуострова от 
остальной Украины, - заявила 
глава МИД Канады Христи 
Фриланд.

- В 1871 году немцы за-
брали у Франции Эльзас, по-
строили там много мостов 
и дорог. Но после Первой ми-
ровой все пришлось вернуть, 
- упражняется в остроумии 
депутат Верховной Рады 
Антон Геращенко. 

Некоторые американские 
журналисты и вовсе забыли 
совесть. «Украина должна 
взорвать Крымский мост» - с 
таким заголовком написал ко-
лонку в журнале Washington 
Examiner публицист Том 
Роган.

- Это проявление некаче-
ственной журналистики грани-
чит с призывами, на которые 
есть смысл обратить внима-
ние правоохранительным ор-
ганам, в том числе в США, 
- ответил пресс-секретарь 
Президента России Дми-
трий Песков. 

Но трансатлантическая по-
лемика продолжалась.

- Россия укрепила свой за-
хват Крыма. Мост мешает 
судоходству,  - с озабочен-
ным лицом комментировала 
пресс-секретарь госдепа 
США Хизер Науэрт.

- Какому судоходству?  - 
парировала Захарова.  - Я 

изучала карту. И поняла. Он 
действительно может поме-
шать... шестому флоту США, 
который, по словам одного 
представителя госдепа, «бу-
дет переброшен к берегам Бе-
ларуси». (Имеется в виду из-
вестная невежеством Джен 
Псаки, работавшая спикером 
госдепа в 2014 году и выдав-
шая перл про эскадру у бере-
гов сухопутной страны. - Ред.)

- Крымский мост - огромное 
достижение, сама проехала и 
осталась в восторге, - подвела 
итог Захарова.

- Зарубежная публика ста-
ла заложником собственной 
пропаганды,  - комментирует 
политолог Евгений Супер. - 
Много лет ее убеждали, будто 
РФ - дикая и отсталая страна, 
не способная к крупным про-
ектам. Реальность же в виде 
построенного Крымского мо-
ста нанесла жестокий удар по 
данной картине мира.
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На этот раз Мария Захарова провела 
брифинг в Керчи, приехав туда 

по только что открывшемуся мосту. 
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 ■ А ЧТО ДАЛЬШЕ

Главным объектом 
теперь станет 
трасса «Таврида»

 ■ СКАЗАНО - ОТВЕЧЕНО!

Реакция зарубежных СМИ:

Его нет, это голограмма!

На полуострове 
подешевеют проезд и еда 

Строители сдали 
автомобильную часть 
моста, а к декабрю 

2019 года будет готова 
железнодорожная.
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Надежда ИЛЬЧЕНКО

Из-за долгов 
педагог несколько 
месяцев живет 
на лекарствах.

«Красноярск. Познаком-
люсь с мужчиной от 22 до 
55 лет для любовных утех, 
час - 2500 рублей, встре-
ча вечером после 17.00»... 
Дальше телефон, адрес, 
место работы, фото женщи-
ны, якобы разместившей это 
изображение, и... еще один 
откровенный, скажем так, 
снимок. Общее впечатление 
от порноколлажа, как гово-
рят в интернете, - кровь из 
глаз. При этом учитель на 
фото - реальный человек. 
56-летнюю Веру Маслову 
(имя и фамилия изменены) 
уже больше года травят кол-
лекторы. Апогей: объявление 
о «знакомстве» моменталь-
но стало достоянием всей 
школы.

- Так получилось, - объясня-
ет «КП» - Красноярск» Вера 
Ивановна. - В прошлом году 
мне сильно понадобились 
деньги. Взяла-то у микрофи-
нансовой организации 15 
000 в долг. Вовремя не вер-
нула. А с процентами, кото-
рые мне насчитали, выходит 
аж 250 000 тысяч!

Сначала коллекторы дей-
ствовали по стандартному 
сценарию: на телефон учите-
ля посыпались угрозы.

- Вышибалы рассказывали, 
как будут убивать меня, как 
насиловать, что с внуком и 
зятем сделают, что у подъез-
да меня поймают, последний 
звонок: «Приезжайте в морг, 
опознавать тело дочери». 
Дом мне обещали поджечь 
и соседей спалить, - вздыхает 
женщина.

- А рассчитаться с компа-
нией вы не пробовали?

- Еще как пробовала! Я по-
дошла в филиал, планирова-
ла перезанять и начать опла-
ту. Но они заявили, что никто 
в Красноярске мне денег не 
даст. И действительно - везде 
отказали: мои данные внесли 
в черный список. А теперь 
они решили порнуху со мной 
выпустить.На таблетках живу 
- сердце сдало. А недавно по-
дала заявление в полицию.

Но в итоге женщине помог-
ли судебные приставы. 

- Не все знают, что в силу 
вступили изменения в закон, 
регламентирующие деятель-
ность коллекторов, - говорит 
Валентина Ермолаева, 
ведущий специалист-
эксперт пресс-службы 
УФССП по Красноярско-
му краю. - Теперь законную 
управу на зарвавшихся вы-
шибал можно найти. С 2016 
года Федеральная служба 
судебных приставов - госу-
дарственный орган, который 
ведет реестр юрлиц, осу-
ществляющих деятельность 
по возврату просроченной 
задолженности, и феде-
ральный государственный 
контроль (надзор) за дея-
тельностью этих компаний.

Картина дня: в стране

Валерия ШАНЬГИНА, 
Мария ХАФИЗОВА 
(«КП» - Ижевск»)

Из ближайших 
сел эвакуировали 
2000 человек.

- Когда раздался 
мощный хлопок, мы 
посмеялись: «Что-то 
сегодня сильно взры-
вают», - перебирая на-
спех собранные доку-
менты, рассказывает 
жительница поселка 
Пугачево. Он находит-
ся в паре километров 
от бывшего арсенала, 
где в среду произошло 
ЧП. - Но уже через па-
ру минут, увидев столб 
дыма до неба, испуга-
лись. Одновременно с 
соседями рванули на 
улицу, стали кидать 
вещи в багажник. У 
них дети-школьники: 
испугались, побежали 
в подвал. Грохотало 
уже почти беспрерыв-
но. Пока всех собрали, 
улицы накрыло едким 
запахом пороха, ды-
шать стало нечем. Мы 
попрыгали в машины, 
из вещей взяли одежду 
и документы. Главное, 
вырваться!

Все случилось мол-
ниеносно: около трех 
часов дня 16 мая заго-
релась сухая трава на 
территории расфор-
мированной воинской 
части. Сдетонировали 
снаряды, оставшиеся 
здесь после ЧП 2011 
года. В считаные ми-
нуты площадь пожара 
достигла 300 гектаров, 
мощные взрывы разда-

вались каждые 10 - 30 
секунд. 

Людей из ближайших 
сел и детских лагерей 
эвакуировали в пункты 
временного размеще-
ния - всего вывезли 
около 2000 человек. 
Но многие не дожи-
дались спасателей: 
все еще помнят ужас, 
пережитый семь лет 
назад. В июне 2011-го 
из-за пожара на скла-
де арсенала рванули 
боеприпасы. Осколки 
разлетелись в радиусе 
12 километров, попадая 
порой прямо в окна, - 
повреждения получили 
четыре тысячи домов 
и квартир. Один чело-
век погиб, около 100 

эвакуировали 28 тысяч 
человек - не только из 
Удмуртии, но и из со-
седнего Татарстана, 
движение автомобилей 
и поездов встало.

С тех пор спокойное 
время для местных за-
кончилось. В резуль-
тате ЧП по лесам, по-
лям и селам разбросало 
почти 50 тысяч тонн 
боеприпасов: снаря-
дов, взрывателей и па-
тронов. Специалисты 
занимались их поис-
ком и уничтожением: 
хлопки в 30 киломе-

трах от Ижевска ста-
ли привычными. Три 
года назад все повто-
рилось снова: пожар 
- взрывы - осколки. К 
счастью, обошлось без 
жертв.

На этот раз события 
развивались по такому 
же сценарию. Вскоре 
после начала пожара 
к полигону стянулось 
более 100 спецмашин. 
Но из-за опасности 
новых взрывов при-
ступить к тушению с 
земли сразу не получи-
лось - на место вызва-
ли авиацию из Красно-
ярска и Екатеринбурга. 
Три вертолета Ми-8 и 
самолет-амфибия Бе-
200 проливали очаги 
возгорания, сбрасывая 
с воздуха тонны воды. 
Только к утру откры-
тый огонь удалось лик-
видировать. А спустя 
почти двое суток, когда 
территорию провери-
ли, людям разрешили 
вернуться в свои дома.
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В считаные минуты всю округу заволокло густым дымом.
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Вера Маслова 
взяла заем - 

15 тысяч рублей. 
А отдать потребовали 

уже 250. 

Взрыв боеприпасов на полигоне в Удмуртии: 

Дети прятались 
в подвалах и плакали

По словам чиновников, подрядчик, уни-
чтожавший боеприпасы - ООО НПФ «Спе-
циальные Технологии», - затянул работы. 

- Но ускорить их было нельзя, - объ-
ясняет директор компании Сергей 
Михальчук. - Объекты находятся рядом 
с домами, ликвидировать их надо мак-

симально безопасно. По регламенту на 
очистку территории и утилизацию снаря-
дов уходит не менее 10 лет. В ближайшие 
5 - 7 лет работы будут продолжаться. 

К тому же хлопки - это не всегда взрыв 
боеприпасов. Это могут быть взрывчатые 
вещества. 

 ■ ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

Коллекторы затравили 
учительницу начальных 
классов и превратили 
в «порнозвезду»

ВОПРОС - РЕБРОМ

Почему за 7 лет территорию 
не очистили от снарядов?

Смотрите 
фото 
и видео 
на kp.ru

пострадали. У одних 
прихватило сердце, у 
других подскочило 
давление. Были и 
раненые. Из зоны ЧС
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Алексей БОЯРСКИЙ, 
Владимир ВОРСОБИН

В эфире Радио «КП» 
(fm.kp.ru) экс-кандидат 
в президенты, директор 
«Совхоза им. Ленина» 
рассказал о своих видах 
на губернаторское 
кресло, почему 
в России не развивается 
предпринимательство 
и, конечно, о грядущем 
урожае клубники.

«САМОЕ БОЛЬШОЕ 
РАЗОЧАРОВАНИЕ 
Я ПОЛУЧИЛ 
НЕ ОТ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 
КАМПАНИИ, А ОТ ТОГО, 
ЧТО ПРОИЗОШЛО ПОЗЖЕ»

- Вы поспорили, что сбреете 
усы, если наберете меньше 15% 
голосов. Проиграли и лиши-
лись усов. Но зато выиграли 
другое пари - в прошлой раз в 
этой студии мы с вами спори-
ли, утвердят ли коммунисты 
вас кандидатом в президенты. 
На бутылку коньяка. Это тот 
редкий случай, когда вы вы-
играли. 

- Я один раз проиграл и 
много раз выиграл. 

- Если повернуть время на-
зад, вы бы согласились уча-
ствовать в президентских вы-
борах?

- Да, только я бы мораль-
но подготовился. После 
трех моих выступлений на 
центральных каналах перед 
Новым годом некто Соло-
вьев (Владимир Соловьев, 
ведущий «Вести FM». - Ред.) 
устроил голосование. И вдруг 
выяснилось, что у меня голо-
сов на проправительственной 
радиостанции примерно так 
же, как у действующего пре-
зидента. После этого началась 
оголтелая кампания по очер-
нению. А так все нормально. 

И я бы остался с усами, если 
бы у нас была честная изби-
рательная кампания. Будем 
жить дальше. Усы вырос-
ли, коньяк я уже получил. 

- Зачем вы пошли на выборы?
- Хотел, чтобы нас услыша-

ли. Президент сказал, что его 
критикуют теоретики. Мол, 
они сами чего добились? И 
вдруг появился человек, кото-
рый говорит: я построил тер-
риторию социального опти-
мизма. Вот лучшая школа. 
Причем это не за деньги го-
сударства и без откатов. Мы 
не просто говорим в совхозе, 
мы еще и делаем. У нас самая 
высокая зарплата в сельском 
хозяйстве. Самые благопо-
лучные пенсионеры. Самая 
лучшая поликлиника, дет-
ский сад. Самые модернизи-
рованные котельные. Самые 
лучшие дороги. Я пришел и 
сказал: я могу, я знаю как. Нас 
не услышали. 

- Обычно после таких по-
трясений люди говорят: все, 

мир для меня никогда не бу-
дет прежним. Для вас преж-
ний? Или вы стали другим че-
ловеком, с другим знанием? 

- Самое большое разочаро-
вание я получил не от избира-
тельной кампании, а от того, 
что произошло позже. Я на-
деялся, что после выборов бу-
дет правительство народного 
доверия, что экономическая 
политика правительства из-
менится.

«ДЛЯ БИЗНЕСМЕНА 
ВХОД В ПРЕЗИДЕНТСКУЮ 
КАМПАНИЮ - РУБЛЬ, 
А ВЫХОД - ДЕСЯТЬ»

- На выборах вы обещали 
поддержку предпринимателям. 
Чего дальше ждать бизнесу от 
власти?

- У нас развивается толь-
ко бизнес, связанный с госу-
дарством или с чиновника-
ми. А бизнес малый и средний 
не развивается. Потому что 
кредитная ставка боль-
шая. Покупательная способ-
ность населения низкая. Го-
сударство делает все, чтобы 
увеличить административные 
поборы, давление на бизнес. 
Хотя говорит государство по-
другому.

- Побывав кандидатом в пре-
зиденты, вы перешли в разряд 
номенклатуры федерального 
уровня - получили защиту от 
региональных чиновников.

- Когда в нашей стране биз-
несмен идет в политику, то 
это для него минус, а не плюс. 
Преследование «Совхоза им. 

Ленина» присутствует. У нас 
до сих пор сидит налоговая 
инспекция. Нам присылают 
штрафы. Собирают инфор-
мацию о моей семье. Я шучу: 
вход в президентскую кампа-
нию - рубль, а выход - десять.

- Вы собираетесь выдвинуть 
свою кандидатуру в губернато-
ры Московской области?

- Думаю об этом. Но если 
вы знаете наше законодатель-
ство, то пройти муниципаль-
ный фильтр может только тот 
человек, который согласован 
во власти. Но это не значит, 
что нужно опустить руки и не 
бороться. 

- Наш радиослушатель заме-
тил, что собирался голосовать 
за Грудинина, а проголосовал 
за Путина - вдруг при Груди-
нине будет еще хуже. Это наше 
жизненное кредо?

- Консерватизм - прису-
щая нашей стране позиция. 
Не трогайте ничего, глав-
ное - чтобы не было войны. 
Но общество, где больше 22 
млн. бедных, - нестабильное. 

Проблема нашей страны в 
том, что у нас все реформиро-
вание идет сверху. Если сни-
зу, то это называется револю-
ция. Помните: парламент - не 
место для дискуссий? Власть 
обеспечивает свою несменяе-
мость, но одновременно не 
слышит оппонентов. Время от 
времени какой-то член пра-
вительства приходит и гово-
рит: да, нужны структурные 
реформы. Но ничего для этого 
не делает. И поэтому необхо-
димо менять отношения меж-
ду оппозицией и властью. Но 
пока мы этого не видим. Ко-
личество бедных увеличива-
ется уже на протяжении 44 
месяцев. Количество про-

блем, которые произошли 
в результате действий этого 
правительства, увеличилось. 
Что стало со здравоохране-
нием, с образованием?  

- В ближайшие шесть лет у 
нас экономическая политика 
не изменится. 

- Не факт. Она уже меня-
ется. Недавно говорили, что 
нужно повысить часть нало-
гов. Премьер-министр стал 
говорить о повышении пен-
сионного возраста. Это разве 
не изменение экономической 
политики?

«ИДЕТ НЕ БОРЬБА 
С КОРРУПЦИЕЙ, 
А КОНКУРЕНЦИЯ МЕЖДУ 
КОРРУПЦИОНЕРАМИ»

- Цена на нефть растет - мы 
сидим, а денежки идут. Повода 
для реформирования нет.

- Не так. Кризис отсутствия 
инвестиций начался гораздо 
раньше 2014 года, когда упа-

ли цены на нефть. Мы тор-
мозили начиная с 2012 года. 
Цена тогда была $120 за бар-
рель. Тут нет прямой зави-
симости. Наши проблемы 
не в цене на нефть, а в от-
сутствии внятной экономи-
ческой политики. Без раз-
вития предпринимательства 
страна подняться не может. 
А у нас бизнесмен чувствует 
себя как корова: ей нож под-
несли к горлу и сказали - либо 
молоко, либо вообще мясо. 
Возбудили уголовные дела 
против 200 тыс. предприни-
мателей, у 85% отобрали биз-
нес и отпустили. Следующим 
шагом президента должно 
было быть: слушайте, я всех 
правоохранителей, которые 
выступили как рейдеры, от-
жали бизнес, попересажал. А 
если у нас любой следователь 
любого предпринимателя мо-
жет по любому поводу при-
хватить, ошкурить, а потом 
примет решение - отпустить 
или не отпустить… Вы пони-
маете, откуда у Захарченко 
взялись 8 миллиардов? Или 
у чиновника из Ростехнадзо-
ра - миллиард? 

- Ну так у нас же идет борьба 
с коррупцией.

- У нас идет борьба не с 
коррупцией, а между кла-
нами. Конкуренция между 
коррупционерами. По дан-
ным Генпрокуратуры, по-
саженных за дачу взятки го-
раздо больше, чем тех, кто 
брал. Чиновники попадают 
только потому, что они не-
угодны кому-то там. Чинов-
ники - у них сейчас особая 
пенсия, особое медицинское 
обслуживание, особые при-
вилегии. Они даже в отпуск 
если едут, им деньги выплачи-
вают на проезд к отпуску. Это 
такая каста получилась. Я по-
чему стал говорить, что у нас 
классовое общество? Клас-
совое общество, где неболь-
шое количество богатых или 
обслуживающих богатых и 
очень большое количество 
бедных, которые не нужны 
никому. Они неинтересны. 
Им надо работу давать, до-
роги строить, кормить, поить, 
лечить. И на это денег нет. Де-
нег нет, но вы держитесь. Вот 
это может привести к взрыву.
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В декабре Павел Грудинин (справа) на Радио «КП» поспорил с обозревателем 
Владимиром Ворсобиным, что его, Грудинина, а не Зюганова съезд 
КПРФ выдвинет кандидатом в Президенты России. Наш журналист 
проспорил директору совхоза коньяк - и отдал 5 месяцев спустя.

Павел ГРУДИНИН: 

Усы выросли - 
будем жить дальше

Самые яркие 
видеомоменты 
эфира и полное 

интервью - 
на сайте kp.ru

И О СЛАДКОМ

«Ягоды в этом году будет много» 
- Вот вы сейчас выйдете из радиостудии, поедете к себе 

в совхоз. И продолжите играть в этом странном спектакле.
- Не играть. Я выживаю. 
- Хорошо - выживать. В нынешних правилах игры. Так как 

изменить их вам не удалось, то вы будете их соблюдать. 
- До определенной возможности. Я все время борюсь. Через суд 

с властями сдал новый дом, котельную. Знаете, что это такое? Это 
когда тебе ставят палки в колеса, а ты преодолеваешь. Вместо не-
дели ты тратишь месяц. Они знают, что я выиграю эти тяжбы, но 
все равно создают кучу мелких проблем. Это их принцип. Тогда вы 
не решите глобального. У вас не будет сил…

- Надеемся, клубнике политическая борьба, выборы не 
помешали? Что с клубникой, вернее, как вы по-научному 
называете, садовой земляникой в этом году? 

- Она только началась. И только в Краснодаре. А мы готовим-
ся. Было много снега, влаги много. Какое-то количество плантаций 
подмокло. Но ягоды будет много - хотим собрать около тысячи 
тонн. И ягода будет вкусной.

Полная версия 
разговора - 

в воскресенье 
с 15.05 (мск) 

на Радио «КП».

FM.KP.
RU
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Евгений БЕЛЯКОВ

Как мошенники пытались 
взыскать с москвича 
несуществующий заем. 
Ситуация, в которой может 
оказаться каждый.

В начале апреля 
Вячеславу Р. по-
звонили встре-
воженные роди-
тели:

- Сынок, у тебя 
все в порядке? 

На их адрес, где 
прописан Вячес-
лав, пришел вы-
зов в суд. Якобы 
год назад он взял 
в долг семь мил-
лионов рублей у 
частного лица и 
не вернул. Теперь 
кредитор требует деньги через суд. 

ПОЧТАЛЬОН ПРИНЕС 
ПЛОХИЕ ВЕСТИ

В марте в Чеховский городской суд 
(Московская область) пришло ис-
ковое заявление. Некий Гаврилов 
Сергей Петрович обвинил Вячеслава 
в том, что тот не отдает ему деньги. 

- Больше всего возмутило, что пер-
вое заседание по моему делу прошло 
22 марта, а письмо с уведомлением я 
получил только 3 апреля, - недоуме-
вает Вячеслав. - Сразу же помчался 
в суд выяснять, что это такое.

Как выяснилось, истец в суд не 
приезжал - отправил все документы 
по почте. В том числе и копию до-
говора займа, якобы составленного 
в мае 2016 года (см. скриншот). Под-
пись там действительно похожа на 
автограф Вячеслава.

- Я много бумаг подписываю на ра-
боте плюс брал кредиты в банках. Те-
оретически кто-то мог скопировать 
подпись, - рассказывает Вячеслав.

В договоре займа много несты-
ковок и странностей. Во-первых, 
указаны только ФИО заимодавца и 
двух заемщиков (Вячеслав является 
одним из них) и их места прописки. 
А вот паспортных данных в доку-
менте нет. Во-вторых, в договоре 
говорится, что «досудебное урегу-
лирование не предусмотрено, а все 
споры решаются в Чеховском го-
родском суде». Это очень странно. 
Обычно такая возможность есть во 
всех стандартных договорах. Тут от 
нее почему-то решили избавиться.

Вячеслав написал заявление в по-
лицию. И тут выяснились другие 
неожиданные обстоятельства...

ИСТЕЦ-АНОНИМ
Примечательно, что судья взяла 

на рассмотрение дело по заявлению, 
в котором не указаны паспортные 
данные истца. Другими словами, его 
личность не установлена. 

- Сотрудник полиции ходил по 
адресам, которые указаны в исковом 
заявлении. Выяснилось, что такие 
люди (истец и соответчик) там не 
проживают и не проживали, - раз-
водит руками Вячеслав.

Позже выяснилось, что истец пре-
доставил в суд, скорее всего, еще и 
поддельную платежку об уплате по-
шлины в 43 тыс. руб. На ней стоит 
неправильная или устаревшая пе-
чать: ОАО «Сбербанк», в то время 
как правильно - ПАО «Сбербанк». 
Организационно-правовую форму 
банк поменял еще в 2015 году. Су-
дья, впрочем, такой нюанс вряд ли 
заметила бы.

- Если бы ответчик не явился, то 
судья могла бы принять заочное ре-
шение  без него, - говорит Олег Ни-
куленко, адвокат коллегии адвокатов 
«ЭкКорп-Защита». - Судебное реше-
ние вступило бы в силу. Исполнитель-
ный лист попал бы в службу судебных 
приставов. А те начали бы процеду-
ру взыскания, арестовали бы счета и 
имущество. Когда именно принять 
решение, каждый судья решает само-
стоятельно. Как правило, более осто-
рожные судьи откладывают заседания 
и ждут появления обеих сторон.

Конечно, перед вынесением реше-
ния судья проверила бы документы 
истца. Совсем инкогнито выиграть 
суд все-таки нельзя. Истец (или его 

представитель с нотариальной 
доверенностью) должен прине-
сти в суд оригиналы всех доку-
ментов, а также паспорт (или его 
заверенную копию). Тогда ответ-
чик может запросить провести 
почерковедческую экспертизу 
и отстоять свою правоту. 

Мошенники действуют по си-
туации: если ответчик не появ-
ляется, то они спокойно предъ-
являют документы, получают 
решение суда, а потом ждут, 
когда на счет упадут деньги. А 
если появляется, то тихо ухо-
дят - мол, не прокатило, быва-
ет. Очень часто в таких случаях 
используются подставные лица 
и ничего не подозревающие ад-
вокаты (см. «Кстати»).

ЗАЩИТА ЧЕСТИ СТОИТ ДЕНЕГ
Другими словами, будь родители 

Вячеслава, например, в отпуске, ве-
лик шанс, что он мог стать клиентом 
судебных приставов. После решения 
суда отстоять свою невиновность на-
много сложнее. Вячеславу еще повез-
ло, что суд оказался в Подмосковье, 
а не где-нибудь в Забайкалье или на 
Дальнем Востоке. Получи он повестку 
на явку в суд туда, не факт, что стал бы 
брать отпуск и ехать за тысячи киломе-
тров. Подумал бы, что недоразумение, 
и выбросил бы повестку. А потом ли-
шился бы сбережений и имущества.

- Этот трюк называется «вынос под-
судности», - объясняет Олег Никулен-
ко. - Когда дело выносят в дальний 
регион, включая соответчиком челове-
ка, который живет где-нибудь далеко.

На месте Вячеслава может ока-
заться каждый из нас. Уберечь па-
спортные данные и личную подпись 
от посторонних глаз невозможно.

- Получается, наш доброжелатель-
ный суд кидает тебе в лицо повестку 
от непонятных личностей и дает две 
минуты, чтобы доказать, что ты не 
виноват, - возмущается Вячеслав. - Я 
хочу докопаться до сути и найти тех 
людей, которые все это организова-
ли. Это вопрос безопасности моей 
семьи.

На защиту и проведение нескольких 
экспертиз он уже потратил 100 тыс. 
руб. «Комсомолка» будет следить за 
ходом процесса.

НЭП: наша экономическая полоса

Программу «Личные 
деньги» слушайте 

по будням с 13.05 (мск)
на Радио «КП».

Ив
ан

 М
АК

ЕЕ
В

 ■ КСТАТИ

С подделкой 
подписи и текста
1. ПРИВЕТ ИЗ ЗОНЫ

- Попытка взыскания по фальшивым дого-
ворам займа - распространенная практика. 
Часто этим занимаются заключенные на зо-
не, - рассказывает Олег Никуленко. - Получа-
ют информацию об обеспеченном человеке. 
Стряпают документы, закидывают в суд - в 
надежде на то, что судебное заседание 
пройдет незамеченным для ответчика. Ис-
тец, как правило, подставной - какой-нибудь 
алкоголик. В суд он не приходит, вместо 
него идет адвокат, которого нанимают уда-
ленно. Мошенники рассчитывают быстро 
отсудить сумму, получить исполнительный 
лист. А дальше приставы сначала снимают 
деньги со счетов, а если этого не хватает, 
арестовывают машины, квартиры.

В сети можно найти множество подобных 
историй. Как правило, решение принима-
ется быстро  - на первом (если ответчик 
является) или на втором заседании (если 
тот не приходит). Истец на суде даже не 
появляется. Вместо него приходит пред-
ставитель, который не знает ничего, кроме 
фактов, изложенных в иске.

2. ПОДСТАВА ОТ СВОИХ
Еще распространенный вариант - пакость 

со стороны близких людей: родственников, 
знакомых, коллег. 

«Бывший работодатель воспользовался 
чистым листом бумаги с моей подписью. Я 
оставлял его три года назад на всякий слу-
чай на время отъезда, - пишет Роман Ш. из 
Барнаула на одном из юридических фору-
мов. - Тот изготовил договор займа на 3 млн. 
руб., где я являюсь должником. В договоре 
прописано, что он одновременно является 
актом приема-передачи и деньги на момент 
подписания переданы в полном размере».

Роману повезло. Даже несмотря на то, 
что подпись была действительно его. Тех-
ническая экспертиза документа показала, 
что текст был наложен на подпись.

Еще больше полезных 
материалов - в разделе 

«Экономика» на kp.ru

Чтобы состряпать 
и отнести в суд договор 

займа, достаточно узнать 
паспортные данные жертвы. 

Вячеслав Р. (фото справа) 
хотел бы посмотреть на 

своего «кредитора», но тот 
даже в суд не приходит. 

Кредит с большой 
дороги
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Алена МАРТЫНОВА

А ее любовник 
помогал стирать 
следы флагами 
с символикой 
Дня Победы.

ЛЕТЕЛА НА КРАСНЫЙ 
100 КМ/ЧАС

Драма, разыгравшаяся в 
Ульяновске на 9 мая, по-
трясла всю страну. Центр 
города, девять вечера, зеле-
ный сигнал светофора. Иль-
дар Муратов с двумя детьми 
возвращался домой с празд-
ника. Спокойно переходили 
дорогу: девятилетняя дочь 
рядом с отцом, семилетний 
Айрат - на два шага впереди, 
вел велосипед.

- В какой-то момент он 
обернулся, чтобы дождать-
ся папу с сестрой, - не сдер-
живая слез, рассказывает 
тетя погибшего мальчика 
Эльвира. - Как вдруг из-за 
стоящей «Газели» вылете-
ла черная «четырнадцатая» 
и буквально снесла Айра-
та. Говорят, скорость бы-
ла не меньше 100 км/час! 
Водитель протащил на-
шего мальчика на капоте 
метров триста… А потом, 
чтобы сбросить его, резко 
затормозил и снова дал по 
газам. Когда Ильдар добе-
жал до сына, он хрипел в 
предсмертной агонии. Па-
па только успел взять Айра-
тика за руку, как тот затих...

Очевидцы ДТП до сих 
пор помнят истошный вой 
матери Айрата, несколько 
часов висевший над ули-
цей. В тот вечер после ра-
боты женщина шла встре-
чать семью к перекрестку. 
Увидев тело сына, она 
буквально потеряла рас-
судок.

- Рамиля билась в ис-
терике, пульс упал до 35 
ударов в минуту. При-
бывшие врачи еле-еле ее 
откачали, - продолжает 
родственница. - Успокои-
тельные не помогали. Да и 
сейчас после похорон она 
не пришла в себя. Лежит 
дома и бесконечно плачет, 
не ест, не спит. Мне при-
шлось переехать к сестре, 
чтобы все время быть ря-
дом с ней.

ЧИСТОСЕРДЕЧНОЕ 
ПРИЗНАНИЕ ИЛИ 
ХОЛОДНЫЙ РАСЧЕТ

Водителя разыскали на 
следующий день. Оказа-
лось, за рулем машины 
находилась беременная 
девушка. 24-летняя Поли-

на Глухова - дочь успешно-
го ульяновского адвоката, 
которая полтора года на-
зад стала известна в связи 
со скандальным делом об 
изнасиловании 16-летней 
школьницы Дианы Шу-
рыгиной. Наталья Глухова 
защищала ее интересы, све-
тилась на ток-шоу на феде-
ральных каналах. И именно 
она смогла доказать вину 
Сергея Семенова, хотя ед-
ва ли не вся страна считала 
жертвой его самого.

Говорили, что по совету 
мамы Полина пришла в по-
лицию с повинной, но это 
не так.

- Разыскать обвиняе-
мую помогли камеры ви-
деонаблюдения, - сообщи-
ли «КП» в пресс-службе 
ГУ МВД по Ульяновской 
области. - Она находилась 
дома с двухлетней дочерью 
и сожителем, от которого 
в данный момент ждет ре-
бенка. 9 мая мужчина был 
вместе с ней в машине. Ав-
томобиль в неисправном 
состоянии они бросили на 
обочине по дороге домой.

Нашлись и свидетели 
жуткой картины: сотруд-
ница одного из автосерви-
сов видела, как в тот вечер 
любовники отмывали раз-
битый «ВАЗ» с помощью 
все тех же флагов Победы, 
обильно политых шампан-
ским...

- По словам обвиняемой, 
в тот день она участвовала в 
автопробеге, посвященном 
параду, - уточнили в поли-
ции. - Говорит, авария про-
изошла случайно, ребенка 
заметила слишком поздно. 
А с места ДТП скрылась, 
потому что боялась послед-
ствий.

Полина Глухова дала 
признательные показания, 
но следствие не исключает, 
что за рулем могла быть не 
она. Возможно, девушка 
решила взять на себя ви-
ну своего мужчины. Ведь 
в случае обвинительного 
приговора (а мало кто со-
мневается, что он будет 
именно таким) колония ей 
едва ли грозит. По закону, 
до 14-летия детей мать мо-
гут оставить на свободе, а 
потом и вовсе амнистиро-
вать. Тем более что семья 
Глуховых - профессиональ-
ные юристы. А вот сожи-
теля за ДТП со смертель-

ным исходом и попыткой 
скрыться могли посадить 
на пять лет.

- Да, эта версия сейчас 
проверяется, - подтвердил 
руководитель пресс-службы 
ульяновской полиции Алек-
сей Рыжов. - Проводятся 
экспертизы, опрашиваются 
свидетели.

- Нам тоже не верится, 
что мать, да еще и бере-
менная вторым ребенком, 
могла сотворить такое, - 
говорят родственники по-
гибшего Айрата. - Уехать, 
не попытаться помочь, 
цинично отмывать кровь 
с машины шампанским… 
Женщина не может бросить 
мальчика умирать!

Сейчас гражданский муж 
Глуховой проходит по делу 
как свидетель. Но на вся-
кий случай на алкоголь и 
наркотики проверили обо-
их: и девушка, и парень 
ничего не употребляли. То 
есть выступать трезвым во-
дителем для своего люби-
мого у Глуховой не было 
необходимости...

Шок!

Следим 
за продолжением 
этой истории 
на сайте kp.ru

 ■  НАКАЖУТ ЛИ ЗА ОТКАЗ БЫТЬ 
ПРИСЯЖНЫМ ЗАСЕДАТЕЛЕМ
Мне пришла повестка, что меня 

выбрали присяжным заседателем 
методом случайной выборки и при-
глашают в районный суд на рассмо-
трение уголовного дела. Сказано, что 
это мой гражданский долг. Можно 
ли отказаться или за это накажут?

Виктор.
Отказаться можно, наказания не бу-

дет. Но я бы советовал все-таки принять 
участие в судебном процессе в качестве 
присяжного заседателя. Вы приобретете 
знания, навыки, посмотрите, что проис-
ходит в судах в реальности,  - все это 
может в жизни пригодиться.

 ■  ХОЧУ СНЯТЬ КВАРТИРУ 
У ГОСУДАРСТВА
Есть ли в Москве квартиры, кото-

рые сдает гражданам государство? 
Если есть, то что нужно, чтобы снять 
такую квартиру?

Ольга.
Первым делом нужно пойти в районную 

управу и спросить: где у нас есть кварти-
ры, которые сдает государство? Имейте 
в виду: это будет коммерческий найм, не 
социальный, то есть не тот, который по 
невысоким расценкам. Какие документы 
понадобятся, вам расскажут.

 ■  ВСЕ ВРЕМЯ ЛОМАЕТСЯ 
ПОСУДОМОЕЧНАЯ МАШИНА
Сломалась посудомоечная машина, 

сдал ее по гарантии в магазин. Че-
рез 35 дней агрегат вернули с актом 
сервис-центра, что машина в исправ-
ности. Приехал домой - не работает. 
Вызвал мастера из сервиса, он под-
твердил: машина неисправна, но за-
бирать отказался. Снова сдал машину 
в магазин. Вопрос: засчитываются ли 
в срок ремонта те 35 дней, когда ма-
шина была в сервисе в первый раз?

Игорь.
По моему убеждению, должны засчи-

тать, поскольку дефект машины до сих 
пор не исправили. Но магазин, скорее 
всего, будет протестовать. Однако в це-
лом ситуация не самая плохая - у вас же 
товар берут, сдают в сервисный центр, 
пишут заключения. Думаю, еще немного 
мороки, и вам эту машину в конце концов 
по гарантии отремонтируют.

 ■  ЕСЛИ ВОВРЕМЯ 
НЕ ОФОРМИЛ НАСЛЕДСТВО
Родители приватизировали кварти-

ру на маму, отца и на меня. Родители 
умерли, в наследство на их доли я 
своевременно не вступил. В квартире 
прописан, но не живу. Сейчас хочу 
ее продать, есть долги за квартплату, 
электричество. Как мне быть?

Михаил.
Нужно поскорее оплатить долги, а по-

том обращаться в суд и доказывать, что 
вы фактически вступили в наследство. 
Судебная история будет долгой, но за-
кончится, скорее всего, в вашу пользу, 
поскольку вы единственный наследник.

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

 ■  НАРОДНЫЙ 
АДВОКАТ

Консультирует 
почетный адвокат 
России 
Леонид ОЛЬШАНСКИЙ. 

Свои вопросы вы 
можете задать в прямом 

эфире программы 
«Народный адвокат» 

на Радио «Комсомольская правда» 
по субботам с 16.00 до 18.00 (мск).
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Айрат остановился на переходе, чтобы 
подождать папу с сестрой. Через секунду прямо 

на ребенка вылетели черные «Жигули»…
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Ни Полина, ни ее гражданский муж 
даже не подумали помочь ребенку. И не 

явились в полицию, пока их не разыскали 
с помощью камер наблюдения.

Дочь адвоката Дианы
Шурыгиной смывала 
шампанским кровь 
сбитого ребенка

А В ЭТО ВРЕМЯ

- Да, я буду защищать свою 
дочь на суде, - со вздохом при-
зналась «Комсомолке» Наталья 
Глухова. - Но пока я этот случай 
никак не комментирую, давай-
те дождемся окончания след-
ствия. Единственное, что могу 
сказать: я общалась с папой 
погибшего ребенка, мы оказа-
ли им помощь.

- А может, за рулем был 
сожитель Полины?

- Без комментариев...
Тем временем, семья Мура-

товых намерена идти до конца, 
чтобы истинный виновник ДТП 
был наказан. Денег на адвоката 
у них пока нет, но неравнодуш-
ные горожане, узнав о траге-
дии, кинули клич о помощи в 
социальных сетях и перечисля-
ют деньги Ильдару Муратову. 



Брянск
www.kp.ru 
18.05.201810 Картина дня: Брянск 

ПРИГОВОР• 

Экс-заммэра Александр 
Зубов получил три года 
колонии за взятку 

Елена РАКОВА

А еще бывший чиновник 
должен заплатить 
штраф в 600 тысяч 
рублей. 

16 мая Советский районный 
суд вынес приговор по громкому 
делу экс-заместителя мэра Брян-
ска Александра Зубова. Бывшего 
чиновника признали виновным в 
получении взятки. Наказание – 
три года колонии общего режима, 
штраф в 600 тысяч рублей и лише-
ние права работать в органах гос-
власти на три года. Вердикт пока 
не вступил в законную силу. 

Напомним, Александра Зубова, 
который в городской администра-

ции курировал работу транспорта 
и торговли, полицейские задержа-
ли в рабочем кабинете 17 января. 
Через два дня чиновника отстра-
нили от должности. Приговора он 
дожидался под арестом.  

Как установили в суде, Зубов в 
сентябре и декабре прошлого года 
получил взятку – 60 тысяч рублей 
от предпринимательницы. Бизнес-
леди работала в сфере рекламы. 

– Деньги жительница Брянска 
передавала обвиняемому дважды 
через посредника по 30 тысяч ру-
блей в служебном кабинете и на 
парковке гипермаркета, – уточ-
няют в пресс-службе прокура-

туры Брянской области. – За 
взятку она пыталась откупиться 

от сноса своих незаконно установ-
ленных рекламных конструкций. 
На суде Александр Зубов признал 
свою вину.   

К слову, предпринимательни-
ца и посредник уже понесли на-
казание. На днях за дачу взятки 
чиновнику и посредничество их 
оштрафовали на 500 и 400 тысяч 
рублей соответственно. 
Подробности расследования 

дела Александра Зубова – 
на сайте kp.ru.

Что интересного подготовили музеи для брянцев. 

На Брянщине 18 и 19 мая пройдет «Ночь музеев». Традиционная культур-

ная акция посвящена Международному дню музеев, который каждый год 

отмечают 18 мая.  Необычные развлечения для посетителей подготовили 

десять брянских музеев. В этот вечер все они будут работать до полуночи, 

вход – бесплатный. 

«Комсомолка» собрала для своих читателей самые интересные события 

«Ночи музеев».  

ПРОГУЛЯТЬСЯ ПО СТАРОЙ БЕЖИЦЕ

В музее братьев Ткачевых подготовили пеше-
ходную экскурсию по «старой Бежице». Брянцы 
смогут пройтись по улицам, где прогуливались 
последний русский император Николай II, писа-
тель Константин Паустовский и художник Илья 
Репин. Экскурсоводы предложат поучаствовать 
в викторине, основанной на творчестве братьев 
Ткачевых. Школьников научат мастерить открыт-
ку со сказочным сюжетом и плести забавных 
мышат из бумажных трубочек. Гостей ждут ри-
совальный вечер, музыкальная гостиная и про-
смотр фильма «Белый Бим Черное ухо». (0+)

Где: улица Куйбышева, 2
Т. 51-00-31
Когда: 18 мая, с 18.00 до 24.00

НАУЧИТЬСЯ КАЛЛИГРАФИИ 

В усадебном доме Алексея Толстого покажут теа-
трализованную постановку по произведению писателя 
«Сон Попова». В гостиной будет работать «свободный 
микрофон», каждый желающий сможет прочесть стихи 
нашего знаменитого земляка. Посетители послушают 
записи романсов на стихи Алексея Толстого. 

В кабинете поэта проведут урок каллиграфии, а в 
парке откроют рисовальный салон. 

Маленькие гости смогут поучаствовать в «Толстов-
ской охоте». На «Графской кухне» гостей научат печь 
и украшать печенье по старинным рецептам. Покажут 
свое творчество и мастера кузнечного дела. (3+)

Где: село Красный Рог
Т.: 8(48345) 5-575-43, 5-575-44
Когда: 19 мая, с 18.00 до 22.00

УЗНАТЬ ЛЕГЕНДЫ БРЯНСКОГО КРАЯ

В краеведческом музее посетителям расскажут о городских легендах Брянска. На входе гостей  
встретят древнерусские воины – участники клуба исторической реконструкции. Изюминкой праздника 
станет гадание на «сундуке предсказаний». Брянцы, пришедшие в музей, смогут стать участниками 
исторической игры, разгадать тайны брянских улиц и прогуляться по старому городскому парку. В музее 
откроется геральдическая мастерская, там можно будет создать герб собственного рода. Все желаю-
щие смогут  устроить ретро-фотосессию, побывать в кинотеатре советских времен и на танцплощадке. 
Юные посетители – нарисовать Брянск будущего. А в планетарии расскажут о приезде на Брянщину 
первого космонавта Юрия Гагарина. (0+)

Где: площадь Партизан, 6
Т. 74-54-37
Когда: 19 мая, с 18.00 до 24.00 

ПОБЫВАТЬ НА ПЕРВОМАЙСКОМ МИТИНГЕ

В этом году художественный музей отмечает 50-летний юбилей. 
Акцию «Ночь музеев» посвятили этому событию. 

Гости смогут окунуться в атмосферу начала 20-го века и отпразд-
новать Первомай. Посетителей позовут на митинг, предложат решить 
популярные логические задачки, угадать мелодии советских песен 
и споют для них первомайские частушки. 

В «профсоюзной фотобудке» можно будет бесплатно сфотографи-
роваться и получить магнит со снимком на память, а еще посмотреть 
коллекцию советских значков. На мастер-классах научат делать 
бутоньерки из бумаги и гравюры на линолеуме. 

В этот вечер брянцы смогут станцевать аргентинское танго, на-
писать «Географический диктант» и посмотреть показ мод. 

Для малышей подготовили интерактивное путешествие в мир пер-
сонажей книги Николая Носова «Приключения Незнайки».  (0+)

Где: улица Емлютина, 39
Т. 66-08-64
Когда: 18 мая, с 17.00 до 24.00 

ПОКАТАТЬСЯ НА ФАЭТОНЕ

В усадьбе Федора Тютчева в Овстуге в этот вечер откроется выстав-
ка акварельных картин московского художника Натальи Туруновской. 
Для посетителей проведут театрализованную пешеходную экскурсию 
по окрестностям родового гнезда Федора Тютчева. 

В усадебном парке будет работать «открытый микрофон» – все же-
лающие смогут прочитать стихи любимых поэтов. На мастер-классах 
покажут, как смастерить ветряную мельницу.

Гости смогут покататься на фаэтоне – легкой коляске с откидным 
верхом, запряженной лошадью, посмотреть кино под открытым не-
бом, угоститься чаем и сладостями в «Мюнхенском кафе» и послушать 
концерт фисгармонии. (0+)

Где: село Овстуг, улица Тютчева, 30
Т.: 8(48334) 93-6-71, 93-6-24
Когда: 18 мая, с 18.00 до 22.00

СМАСТЕРИТЬ РОБОТА

В городском выставочном 
зале акция начнется с кон-
церта брянских музыкаль-
ных групп и исполнителей. 

Весь вечер в зале будет ра-
ботать киноклуб. 

На мастер-классах посети-
тели научатся рисовать 3D-
ручкой и попробуют сделать 
своего робота. С помощью 
ножниц и цветной бумаги все 
желающие смогут смастерить 
аппликации в стилистике твор-
чества французского художни-
ка Анри Матисса. (6+)

Где: бульвар Гагарина, 
19

Т. 74-01-01
Когда: 19 мая, с 17.30 

до 22.00

ПОСМОТРЕТЬ НА СТАРИННЫЕ 
САМОВАРЫ 

В музее дятьковского хрусталя в 
субботний вечер откроется выставка 
самоваров.  Для посетителей высту-
пят танцоры в традиционных русских 
костюмах. Вечером пройдет концерт 
любителей авторской песни. 

Брянцы смогут стать участниками му-
зейного квеста и попытаются разгадать 
загадки о дятьковском хрустале. А в на-
граду услышат шутливые предсказания 
о будущем и получат призы. В музее 
будут работать планетарий и специ-
альная ночная выставка, на которой 
представлено знаменитое урановое 
стекло. (0+)

Где: город Дятьково, улица Ленина, 
159

Т. 8 (48333) 3-38-28
Когда: 19 мая, с 18.00 до 24.00

Подготовила Марина АНТОНОВА. 

Тайны городских улиц, 
путешествие в прошлое 
и катание на лошадях

Брянск присоединится к акции «Ночь музеев» в четвертый раз.
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Александр Зубов был под 
следствием пять месяцев.

ПОБЫВАТЬ НА ПЕРВОМАЙСКОМ МИТИНГЕ

НАУЧИТЬСЯ КАЛЛИГРАФИИПРОГУЛЯТЬСЯ ПО СТАРОЙ БЕЖИЦЕ

ПОСМОТРЕТЬ 
НА СТАРИННЫЕ САМОВАРЫ

СМАСТЕРИТЬ РОБОТА

ПОКАТАТЬСЯ НА ФАЭТОНЕ

УЗНАТЬ ЛЕГЕНДЫ БРЯНСКОГО КРАЯ

Что еще 
интересного 
ждет брянцев 
на выходных – 
на сайте kp.ru
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Светлана Бондарчук
Бывшая жена Федора Бондарчука 

после развода была под прицельным 
вниманием. Многие Светлану жале-
ли, ведь влиятельный режиссер за-
менил ее молоденькой красоткой Па-
улиной Андреевой. Однако Светлана 
не только стала выглядеть моложе, 
она нашла многообещающую замену 
бывшему мужу. 49-летняя главред 
глянцевого журнала уже несколько 
месяцев счастлива с 37-летним фото-
графом Сергеем Табуновым, владель-
цем московской галереи Otokomae (с 
ним она на фотографии). Светлана 
стала для него настоящей музой  - 
Сергей постоянно фотографирует 
возлюбленную, с которой практиче-
ски не расстается.

Ольга Бузова
Всего за год 32-летняя Оль-

га Бузова обрела невероят-
ный успех. А ворвалась она в 
российский шоу-бизнес сразу 
после развода с футболистом 
«Локомотива» Дмитрием Тара-
совым. Бывший муж разбил ей 
сердце, когда ушел к модели 
Анастасии Костенко. После 
развода Ольгу, которая наде-
ялась, что интрижка Тарасова 
закончится и он все-таки к ней 
вернется, ждала серия новых 
ударов: Тарасов сделал сопер-
нице предложение, женился, 
венчался и вот-вот станет от-
цом ее ребенка. Ведущая «Дома-2», 
которая много лет учит азам строи-
тельства любви участников проекта 
и фанатов программы, решила свою 
оглушительную неудачу на любовном 
фронте превратить в успех на сцене. 
Ольга взяла в руки микрофон, запи-

сала песню, затем еще одну, сняла 
клип... Песни Бузовой стали качать с 
iTunes. Инстаграм телеведущей теперь 
первый по популярности, от желающих 
разместить у нее рекламу просто нет 
отбоя. Так Ольга и до участия в «Ев-
ровидении» доберется!

Любовь Толкалина
После признания, что давно уже не живет 

со своим гражданским мужем Егором Конча-
ловским, Любовь Толкалина, кажется, ушла в 
отрыв. 40-летняя актриса 20 лет была женой 
режиссера, родила ему дочь Марию, которой 
сейчас 17 лет. Но у Егора появились новые от-
ношения, которые развивались настолько бур-
но, что спустя три месяца после заявления о 
расставании Кончаловский показал фото ново-
рожденного сына Тимура. Ребенка 52-летнему 
режиссеру родила 33-летняя адвокат Мария 
Леонова, его новая жена. Теперь Любовь офи-
циально свободна. Актрисе, впрочем, успели 
приписать так и не подтвержденный роман с 
мастодонтом отечественного рока Борисом 
Гребенщиковым. Однако сегодня статус Тол-
калиной - «свободна». После шума вокруг рас-
ставания билеты на антрепризы с ее участием 
сметают моментально, а сама Толкалина в 
поиске новых впечатлений. В своем желании 
поделиться ощущениями актриса дошла даже 
до снимков обнаженной в грязи (смотри фото 
на kp.ru). Но одинокую Толкалину никто не 
критикует, все ею только восхищаются!

Анфиса Чехова
Много лет взгляды мужчин бы-

ли прикованы к роскошным фор-
мам 40-летней телеведущей. Но 
вызывающе сексуальная Анфиса 
Чехова не сильно ценила пода-
рок природы и мечтала стать 
стройнее, несмотря на то что 
именно крутые изгибы ее фигу-
ры помогли ей сделать карьеру 
на телевидении. Уменьшиться 
в размерах ей удалось только 
после развода - по словам Анфи-
сы, она просто смогла полюбить 
себя, принять себя. Своего му-
жа Гурама Баблишвили Чехова 
встретила в 2009 году, через 
три года на свет появился их 
сын Соломон. Свадьбу сыграли 
в 2015-м, когда ребенку было 
три года. О разводе пара заяви-
ла на одном из телешоу. Причина 
хоть и банальная, но из-за этого 
не менее ранящая - Гурам изме-
нял. Теперь Анфиса Чехова до-
вольна своей фигурой, к тому же 
активно зарабатывает на своем 
похудении: ведет телепрограммы 
и дает платные тренинги о том, 
как сбросить вес. А еще активно 
работает в качестве фотомодели 
и очень много путешествует. И 
главное, излучает счастье и, ка-
жется, прекрасно себя чувствует 
свободной.

Еще 
больше 
фотографий 
свободных 
красавиц - 
на сайте 
kp.ru in
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Развод им к лицу: 

Минус 20 кило, молодой 
жених и успешная карьера

Из жизни звезд

Подготовил Петр СИМОНОВ.

Виктория Дайнеко
Виктория Дайнеко развелась так же 

неожиданно, как и вышла замуж. Четы-
ре года назад звезда «Фабрики звезд» 
познакомилась с ударником никому не 
известной группы DrumCast Дмитрием 
Клейманом и нырнула в отношения, как в 
омут с головой. Вскоре фанаты 31-летней 
певицы узнали о ее свадьбе с 23-летним 
барабанщиком, а через 7 месяцев у них 
родилась дочь Лидия. Полтора года пара 
счастливо растила ребенка, пока как 
гром среди ясного неба не прозвучала 
новость об их разводе. Причины до сих 
пор туманны. Клейман жаловался, что 
Дайнеко была недовольна его низкими 
заработками, постоянно скандалила 
да еще и побивала его. Вика, разуме-
ется, все отрицает и получает все ра-
дости от нового статуса «свободна»: 
снимается в эротических фотосесси-
ях, хорошеет на глазах, проводит вре-
мя в веселых компаниях. Кстати, свой  
31-й день рождения артистка отметила 
в компании подружек и нового молодого 
человека, имя которого пока держит в 
секрете.
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Окончание. Начало на < стр. 1.
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✔ Вика:
Для меня в стеснительном 

мужчине все равно больше 
минусов, чем плюсов. Он по 
сути своей не альфа-самец, 
значит, не сможет заработать 
денег, не будет рвать всех ради 
высокой цели и - извините! - 
скорей всего, будет так себе в 
постели. Эти же ограничения 
распространяются на все, в том 
числе и на интимную жизнь. 
Все-таки мужчина должен 
быть в меру брутален.

✔ Карина - Вике:
У меня муж - программист, 

говорит в день 30 слов, а ког-
да он за мной ухаживал, было 
около 50, но это прям выше 
головы прыгнул. И со сторо-
ны кажется, что он тих и ску-
чен. Но на самом деле он неж-

ный, добрый, великодушный 
и за три года заработал нам на 
квартиру. Человек просто не 
выбирает себе темперамент. 
В общем, выходите замуж за 
стеснительных. Это такое сча-
стье!

✔ Ника:
Не надо путать застенчивость 

и хорошее воспитание. Види-
мо, до Вовы подруге автора по-
падались лишь напыщенные 
нахалы, вот она и решила, что 
Володя - скромник. Стесни-
тельный не выведет нахала из 
магазина, как бы сильно он ни 
хотел за женщину заступиться, 
а вот настоящий мужчина с хо-
рошими манерами - вполне.

✔ Марина:
Я однажды узнала, что в ме-

ня больше 4 лет был влюблен 
друг. Он просто очень стеснял-
ся своих чувств, боялся быть 
отвергнутым, а я все прини-
мала за дружбу. Ситуацию 
разрешил алкоголь: мы с ним 
однажды напились и ушли с 
вечеринки вместе. Жалеем 
только, что столько времени 
потрачено зря.

Мужчина и женщина

Пускай себе «ложит», 
лишь бы человек был хороший Вы можете с головой уйти в бурный роман. Завя-

завшиеся в этот период отношения будут крепкими 
и долгими. Ваши мысли будут полностью заняты 
любовными делами, поэтому рабочие задачи вам 

будут даваться сложнее, чем обычно.

Обстоятельства будут учить вас искать компромис-
сы. Если не научитесь договариваться, то упустите 
возможности, которые могли бы вам принести 
хорошие финансовые результаты в будущем. В 

личной жизни возможны кардинальные перемены.

Любовь уже мчится к вам на всех парах. Главное - 
смотреть в оба и не пропустить свое счастье. В 
этом месяце вы можете совершать необдуманные 
покупки. Поэтому, как бы вам ни хотелось купить 

что-то значимое, потерпите до следующей недели.

Вам может потребоваться поддержка на работе, 
и вы ее получите от человека, на которого раньше 
не обращали должного внимания. Коллеги могут 
искать недочеты в результатах вашей деятельности 

и их найти - на этой неделе вы чересчур рассеянны.

Если вы чувствуете недопонимание со стороны 
кого-то из близких, постарайтесь исправить си-
туацию и мирным путем разрешить накопившиеся 
претензии друг к другу. Не забудьте уделить время 
своему внешнему виду - посетите косметолога.

Вы можете не замечать, что иногда слишком пре-
небрежительно относитесь к окружающим. Стоит 
пересмотреть свое поведение, в противном случае 
вы можете потерять достойных и надежных людей. 
Также в этот период возможны финансовые потери.

Вам доведется испытать весь спектр эмоций. Нео-
жиданные повороты судьбы могут открыть для вас 
близкого человека с негативной стороны. Будет 
крайне сложно объективно оценивать ситуацию. 
Постарайтесь не принимать кардинальных решений.

Неделя будет богата на новые знакомства. Не 
упускайте возможности проводить время вне до-
ма - посещайте культурно-массовые мероприятия. 
Выходные рекомендовано посвятить любимому 

человеку и провести время с ним.

Вы можете распыляться на множество мелких 
задач, но в конце недели поймете, что ничего тол-
ком не сделали. Поставьте себе несколько самых 
важных задач и направьте силы на их решение. 

Обратитесь за помощью к любимому человеку.

Если у вас накопился список претензий к партне-
ру, то сейчас самое подходящее время, чтобы 
разобраться, как будут лежать ложки и кто 
моет посуду. Рекомендовано покупать крупно-

габаритную технику и принадлежности для кухни.

Коллеги на работе могут распускать слухи про 
вас и пытаться вставлять палки в колеса. В лю-
бовных делах тоже придется быть начеку, так 
как посторонние люди будут пытаться навязать 

вам свою точку зрения и давать советы.

Обстоятельства будут располагать к довери-
тельным разговорам. Не упустите такой шанс, 
чтобы рассказать о своих чувствах и пережива-
ниях проверенному человеку. Не рекомендова-
но начинать новые дела, так как все начинания 
не принесут ожидаемого результата в будущем.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Весы

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

21 - 27 МАЯ

✔ Инесса:
Мы познакомились с 

моим парнем на верши-
не вулкана в Италии. 
Посмеялись, пококет-
ничали и разошлись. А 
потом он нашел меня 
по геотегу в Инстагра-
ме и написал в директ. 
И это было и романтич-
но, и современно одно-
временно. Оба потом 
удивлялись, что такие дураки, 
почему сразу не обменялись теле-
фонами? Будь это 30 лет назад, на-
верное, никогда бы не встретились. 
Даже думать об этом теперь боюсь.

✔ Миранда:
Не все женщины натуры жалост-

ливые и любят животных. Скорее 
все ценят креативность и стрем-
ление мужика заморочиться ради 
женщины. Это как бы обещание, 

что он всегда 
будет старать-
ся ради нее. 
Хотя все мы в 
глубине души 
знаем, что нет.

✔ Света:
Сходила па-

ру раз на сви-
дание, и парень 
мне кинул та-
кую фразу: мне 
нравится, что 

ты добрая и простая, тебе можно 
спокойно сказать: «У меня послед-
няя тысяча, давай в нее уложимся!» 
Меня резануло, ах мне можно! Чем 
дальше я живу, тем чаще, почти 
день за днем, убеждаюсь, что с 
ними нельзя быть доброй, мягкой, 
душевной! Теряется ценность, что 
ли! Как стать такой, которой никог-
да это не скажут?

✔ Николай:
Я как раз техникой «Выбор без 

выбора» и сделал свою любимую 
женой. Она вообще замуж не соби-
ралась, планировала поучиться за 
рубежом. А меня воспринимала как 
легкое увлечение. А я ей расска-
зывал, что у нас будет двое детей, 
дача, мопс Гоша и попугай, а она 
ухохатывалась над этими планами. 
А потом я купил собаку, мопса. Ну, 
в общем, вы поняли.

✔ Костя:
Если учесть тот факт, что женщи-

ны тоже люди и чувствуют эмоции 
посильнее любого мужчины, то, 
как бы ты ни напрягался при зна-
комстве, она все равно поймет, 
искренне это или нет. Ты хочешь 
ей понравиться или просто кида-
ешь понты?

Подготовила 
Ольга АЛЕКСАНДРОВА.

✔ Николай:
Все эти истории о том, 

что встретились люди не 
своего круга. Потому что 
если у вас одно образо-
вание, похожие семьи и 
интересы  - Буйнову там 
просто негде прорасти.

✔ Василиса:
Мой парень однажды 

привез мне из команди-
ровки шоколадку и утром, 
собираясь на работу, от-
ломил половину от нее: 
типа коллегам принесу. 
Это была последняя точ-

ка. Мужская жадность - 
это отвратительно!

✔ Маргарита Пав-
ловна:

У меня дочь - пианист-
ка и немного публицист, 
ее муж - автомеханик. Им 
вообще не о чем разгова-
ривать, но они любят друг 
друга. И уже пять лет в 
счастливом браке. Мне ка-
жется, когда есть чувства, 
закроешь глаза даже на 
то, что он говорит «ложит».

✔ Евгений:
Все партнеры нам да-

ются, чтобы выучить 
урок. Если не выучили - 
новый приходит такой 
же. И вот показатель, 
что этот человек к тебе 
пришел для поучения, а 
не для счастливой жизни, 
как раз наличие деталей, 
которые тебя в нем бесят. 
Они как триггеры, что чело-
век не ваш, а чтобы вы про-
жили то, что вас не устраи-
вает в себе и окружающих. 
Например, жадность или 
излишнее погружение в 
другое.

✔ Маша:
Один мой ухажер при-

шел в ресторан в шле-
панцах. Нет, это было не 
на отдыхе, а в центре Мо-
сквы. А шлепанцы были 
как раз пляжные. Мне бы-
ло очень неловко с ним, и 
эта деталь перечеркнула 
все остальное.

Читатели оживленно 

комментируют 
наиболее 
полюбившиеся 
материалы нашей 

рубрики.

Наш колумнист Варвара Вольная вдруг обнаружила множество 
достоинств в отношениях со стеснительным мужчиной. Он не ста-
рается понравиться всем, не хвастается своими прошлыми победа-
ми, не кричит о любви, а тихо обожает - и многое, многое другое. 
Читателям сайта kp.ru тоже есть что сказать (см. номер от 27 
апреля с. г. и на сайте kp.ru).

Когда женщина уверена, что встретила мужчину своей мечты, вдруг одна 
деталь - скажем, любовь к песням Буйнова или мелкая жадность - берет и 
перечеркивает всю любовь на корню. И таких «нюансов» у каждой женщины 
море. Обсуждаем с читателями (см. номер от 11 мая с. г. и на сайте kp.ru).

Мир изменился, и старые способы знакомства в нем больше не работают. Хотя настойчивость и 
креативность мужчинам по-прежнему помогают, а некоторые даже находят спутниц жизни. Чи-
татели на сайте согласны не со всеми выводами автора (см. номер от 4 мая с. г. и на сайте kp.ru).
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ, 
Сергей КИРИЛЛОВ

Матчи турнира 
пройдут 
на 12 стадионах 
в 11 городах России. 
И что мы 
с этого получим?

Проведение в России 
чемпионата мира даст 
стране уже к концу этого 
года 867 млрд. рублей, или 
1% от валового внутренне-
го продукта за год. Об этом 
заявил гендиректор оргко-
митета чемпионата Алек-
сей Сорокин, представляя 
масштабное исследование 
«Влияние чемпионата ми-
ра по футболу FIFA 2018 
в России на экономиче-
скую, социальную и эко-
логическую сферу».

- Так мало? - скептиче-
ски спросили корреспон-
денты «КП».

- Мало?! Да мы за каж-
дую десятую процента бо-
ремся! - парировал также 
присутствовавший на пре-
зентации тогдашний вице-
премьер правительства, 
председатель оргкомите-
та «Россия-2018» Аркадий 
Дворкович. И уточнил, что 
сумма эта накапливалась 
постепенно с 2013 года.

Но не разгонит ли та-
кой приток денег инфля-
цию? Нет, успокоил вице-
премьер. Это инвестиции, 
которые идут «в дело» и не 
создают давление на по-
требительском рынке, то 
есть никак не сказываются 
на инфляции.

Важный вопрос: окупят-
ся ли затраты? С 2013 по 
2018 год за счет экономи-
ческой активности в тех 
сферах, которые имеют 
отношение к подготовке 
к турниру, доходы феде-
рального и регионального 
бюджетов выросли на 150 
млрд. руб., отмечается в 
исследовании.

- Из средств налогопла-
тельщиков были выделе-
ны серьезные средства, 
но мы уже видим плюс 
в экономическом росте. 
Дальше этот плюс будет 
еще больше, - считает 
Дворкович.

Все построенное и вве-
денное к мундиалю надо 
будет обслуживать. В сле-
дующие после чемпиона-
та пять лет это позволит 
увеличивать занятость на 
245 тысяч человек в год. 
Особый рост ожидается 
в туризме, сказал вице-
премьер. Точные пока-
затели он назвать затруд-
нился, но отметил, что 
«это будут двузначные 

цифры: может, 12%, мо-
жет, 20».

Подготовка к турниру 
дала толчок развитию ре-
гионов - этот момент авто-
ры исследования отмеча-
ют особо. Правда, влияние 
это не одинаковое. Под-
считано, что человек ак-
тивно шикует на новом 
месте первые несколько 
дней. А побыв неделю, уже 
начинает экономить. Мо-
сква и Санкт-Петербург, 
будучи первыми пункта-
ми на пути большинства 
из 570 тысяч интуристов 
(так уж устроены у нас 
международные маршру-
ты), снимают сливки. Они 
получают доход даже от 
тех гостей, кто планирует 
тут же отправиться даль-
ше, например, в Казань 
или Самару. Действитель-
но, ну кто же откажется 
от возможности оставить 
несколько сотен долларов 
или евро в белокаменной, 
когда еще представится 
такой случай?

А вот в регионах придет-
ся проявить изобретатель-
ность, чтобы заставить 
туриста раскошелиться. 
Самый высокий потен-
циал здесь у Краснодар-
ского края и Татарстана. 
Тут доля туризма в общем 
экономическом эффекте 
наиболее высока - соот-
ветственно 58 и 45%.

Чемпионат пройдет с 14 
июня по 15 июля.

Вокруг мяча

Следите за всеми 
новостями о подготовке 
к чемпионату вместе 
с сайтом kp.ru

 ■ КСТАТИ

Дети мундиаля
После чемпионата мира по футболу 

в России может наступить всплеск 
рождаемости?

И еще одну деталь решили мы выяснить у 
председателя оргкомитета «Россия-2018» 
Аркадия Дворковича.

- Аркадий Владимирович, а не счита-
ли демографический эффект от чем-
пионата? Столько иностранных гостей 
будет. Как не провести параллель с 
Фестивалем молодежи и студентов 
1957 года в Москве...

- Не считали, - рассмеявшись, ответил он.
- Как, по-вашему, сейчас возможен 

всплеск рождаемости в результате 
жарких футбольных эмоций?

Дворкович пожал плечами: не исключено.
В страну приедет 570 тысяч человек из 

десятков стран. В некоторых регионах за 
месяц зарубежных гостей побывает боль-
ше, чем в другое время за год. Будут и мас-
штабные досуговые программы. Неужели 
все это пройдет бесследно для человече-
ских эмоций, отношений?

Напомним, в 1957-м на Международный 
фестиваль молодежи и студентов в Совет-
ский Союз прибыло 34 тысячи гостей из 
131 страны. А на следующий год СССР, как 
известно, ощутил всплеск рождаемости. 
Интересно, что уже сейчас в соцсетях появ-
ляются сообщения от российских женщин, 
что с ними пытаются завязать знакомство 
болельщики из зарубежных стран.

Еще о спорте - на > стр. 15.

Окупятся ли затраты 
на чемпионат мира по футболу

Что останется в стране после турнира
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Андрей ВДОВИН, 
Сергей КИРИЛЛОВ

Аргентинцы выпустили руковод-
ство для своих болельщиков, как 
соблазнять российских женщин во 
время чемпионата мира по футболу.

К чемпионату мира по футболу, кото-
рый 14 июня стартует в России, гото-
вится весь мир, и иногда очень ориги-
нальными способами. Недавно британцы 
выпустили совет своим болельщикам, 
как надо пить алкоголь в России и чем 
лучше похмеляться. 

А вот аргентинская ассоциация фут-
бола специально к турниру выпустила 
буклет-путеводитель «Русский язык и 
культура». В нем даже есть инструкция, 
как соблазнять российских женщин. 
«Русские женщины прекрасны, поэтому 
многие мужчины хотят уложить их в по-
стель», - говорится в руководстве. Там 
же даны несколько советов, впрочем 
довольно расплывчатых.

«Русские девушки, как и любые дру-
гие, уделяют пристальное внимание то-
му, насколько вы чисты, хорошо пахнете 
и хорошо одеты. Первое впечатление 
очень важно для них», - советуют авто-
ры памятки.

Еще один совет раскрывает особен-
ности менталитета российских деву-
шек: «Возможно, они тоже хотят (лечь 
в постель), но это люди, которые хотят 
чувствовать себя важными и уникальны-
ми. Вы должны относиться к женщине, 
которая перед вами, как к кому-то очень 
ценному».

Кроме того, аргентинским мачо ре-
комендуется не тушеваться. «Русским 
женщинам нравятся мужчины, которые 
проявляют инициативу. Если у вас нет 
уверенности в себе, вам нужно практи-
ковать общение с большим количеством 
женщин. Не волнуйтесь, в России много 
красивых женщин, но не все вам под-
ходят. Будьте избирательны».

К сожалению, в разделе нет русско-
испанского разговорника. Было бы 
интересно узнать фразы, с помощью 
которых горячие, но чистые и хорошо 
пахнущие аргентинские парни собира-
ются проявлять инициативу.

Но самое необычное, что данное ру-
ководство вышло под эгидой Аргентин-
ской федерации футбола. То есть не 
исключено, что его может прочесть 
Лионель Месси и другие звезды сбор-
ной Аргентины. Вот тогда, девушки, 
держитесь!

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

В России много красивых 
женщин, но не все вам подходят
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Максим ЧИЖИКОВ

Сегодня пройдут выборы 
президента федерации 
биатлона России.

Новому руководителю придется раз-
гребать авгиевы конюшни, проблем в 
биатлоне выше крыши: допинговые 
скандалы, некомпетентность преж-
него тренерского состава… В «пере-
стрелке» за пост президента Союза 
биатлонистов России (СБР) участву-
ют трое, но фавориты - два бывших 
биатлониста Виктор Майгуров и Вла-
димир Драчев. Чемпионы мира, они 
долго выступали вместе сначала за 
сборную СССР, потом России. Вот что 
нам рассказал один из них - Владимир 
Драчев, кстати, последний из россиян, 
выигравший Кубок мира в индивидуаль-
ном зачете.

- Владимир Петрович, есть ощуще-
ние, что наш биатлон находится на 
самом дне?

- Падение происходило уже давно: 
оно тянется лет восемь, а то и десять. 
Просто сейчас все это увидели.

- И как спасать ситуацию?
- Надо менять все: состав Союза 

биатлонистов, пересмотреть тре-
нерский штаб, который будет готов 
работать следующие 4 года, а мо-
жет быть, даже 8 лет. Нужно посмо-
треть, почему не приходят работать 
в сборную те великие спортсмены, 
которые закончили выступать. Они 
идут в комментаторы, в бизнес, куда 
угодно, только не в биатлон, где про-
вели большую часть жизни. Но им 
нужно для этого создавать условия. 
Для этого я и планирую программу 

развития биатлона на восемь лет со-
вместно с Министерством спорта, с 
комитетами по финансам и по спорту 
Госдумы.

- Сами останетесь в Госдуме?
- Останусь. Депутатский мандат, 

наоборот, только усиливает пози-
цию президента федерации и дает 
возможность решать те проблемы, 
которые невозможно решить, будучи 
общественным деятелем.

- А можно назвать тех, кто войдет в 
вашу команду?

- В моей команде те люди, с кото-
рыми я бегал много лет: Сергей Чепи-
ков, Сергей Рожков, Сергей Тарасов, 
Ольга Зайцева (все они или олим-
пийские чемпионы, или чемпионы 
мира. - Ред.)...

- Иностранные звезды уже начали 
готовиться к новому сезону. А у нас до 
сих пор в сборной нет еще тренерского 
состава...

- Недавно собралась комиссия, ко-
торая предварительно рассмотрела 
кандидатуры тренеров. Отобрали тех, 
кто более-менее подходит на долж-
ность. Отсекли около 15 человек: они 
или не имеют опыта, или никогда не 
занимались биатлоном. А у нас быва-
ет так, что мы ставим на должность 
тренеров, которые даже и на лыжах 
стоять не умеют!

- Наставник мужской сборной Рос-
сии немец Рикко Гросс уехал и теперь 

будет работать с австрийцами. Его 
работу признали неудачной. Преды-
дущий тренер женской команды не-
мец Вольфганг Пихлер тоже ушел со 
скандалом...

- Однозначно иностранца нельзя 
ставить ни главным, ни старшим 
тренером. Потому что это должен 
быть человек наш, российский. Даже 
если речь, например, будет идти об 
Уле-Эйнаре Бьорндалене. Если бы он 
появился в российской команде - это 
был бы большой плюс для нас. Но 
только в качестве второго, третьего 
тренера. Консультанта.

- У нас проблемы с тренерами начи-
наются с юношеского спорта. Недав-
но в Московской области разразился 
громкий секс-скандал, когда 17-летняя 
биатлонистка Анна Моисеева обви-
нила в приставаниях тренера Сергея 
Тутмина...

- Тренер должен относиться к спор-
тсменам как к своим детям. В таком 
случае подобной истории просто не 
произошло бы. Я помню, в мое время 
у нас в командах было сколько кра-
сивых девочек. Тренер их до такой 
степени любил, как своих детей. И 
чтобы он к кому-то приставал, такого 
просто не могло быть.

Ты своему ребенку никогда не ска-
жешь: прими вот это запрещенное 
лекарство, допинг. Ты думаешь, как 
у него дальше сложится жизнь, как 

те же девочки будут рожать детей, 
чтобы не было проблем со здоровьем. 
А когда тренер считает спортсмена 
за материал, за способ заработать 
денег - тогда у нас такие истории и 
происходят иногда.

Спорт

Полную версию 
интервью читайте 
на сайте kp.ru

Программу «Глядя 
в телевизор» 

слушайте завтра 
с 13.05 (мск) 

на Радио «КП».

FM.KP.
RU

Валентина ЛЬВОВА

Одна из самых 
неприятных тем в 
прессе связана 
с сексуальны-
ми домога-
тельствами. 
Про которые 
никто не говорил годами, 
а потом вдруг вспомнил 
и закричал: о да, помнит-
ся, лет десять назад один 
продюсер хотел со мной 
переспать. Голливудские 
звезды встали в очередь, 
российские отшутились, 
но тут возник Он. Мужчина. 
Ставший жертвой харасс-
мента со стороны балери-
ны Волочковой.

То бишь сейчас мы наблю-
даем за тем, как пострадал 
человек, отвергнувший Ана-
стасию. Этот сюжет попал-
ся мне на глаза в «Новых 
русских сенсациях» на 
НТВ. Все было весело. Не 
самый импозантный мужчи-
на рассказал, что на работу 
Анастасия его принимала в 
голом виде. Тут он должен 
был развернуться и уйти, но 
почему-то остался и начал 
работать. Где-то за углом 
беременная жена «жертвы» 
ожидала результата собе-
седования.

У женщин, к ко-
торым под юбку 
лез условный 
Вайнштейн, бы-
ла реальная угро-

за: потерять карьеру, не 
получить роль, попасть в 
черные списки Голливуда 
навсегда. Что угрожало 
этому мужику? Просто не 
стать шофером Волочко-
вой и пойти таксовать?

Я не являюсь фанаткой 
Анастасии, но не вижу ни 
одного рычага воздействия 
на любого нанятого ею со-
трудника, кроме собствен-
ной алчности этого челове-
ка. «Я видел перспективу», 
- говорит облако в штанах. 
И через несколько дней 
его повысили из шоферов 
в юристы. А беременная 
жена видела в обнажен-
ности Анастасии некую 
«специфику работодателя».

Тут же закадровый го-
лос говорит, что мужчина 
действовал, «стиснув зубы 
и через не хочу». Судя по 
тому, что он работал через 
свое не хочу больше года, 
зубы должны были стереть-
ся в пыль.

Ну и да, крики еще зву-
чат про «самку богомола» от 
«честного мужа-шофера» с 
одной стороны и от «честной 
жены» - с другой. Честная 
жена говорит про то, что 
Анастасия сейчас ее мужу 
мстит: «Он выбрал меня, по-
тому что я лучше, чем она». 
Еще она рекомендует всем 
пойти к забору, возле кото-
рого регулярно ходит голая 
Волочкова. Надо, кстати, по-
смотреть, не возникли ли 
пробки в искомом районе 
после трансляции.

Все это было бы так же 
нелепо, как волочковские 
шпагаты в социальных се-
тях. Но есть именно в этой 
истории подмена самого по-
нятия «харасcмент». Оно не 
подразумевает ситуации, 
когда ты пользуешься сек-
суальными домогательства-
ми начальства, получаешь 
за это деньги, видишь 
во всем «перспективу» и 
«специфику работодателя», 
а потом почему-то кричишь: 
«Не виноватый я! Она сама 
пришла!» Как-то лучше сра-
зу определиться. На семей-
ном совете с женой.

Пока в шпагате Настя, 
шоферы плохо спят

Антонина ВЕТКИНА

Свадьбу 
британского 
принца покажут 
в прямом эфире.

Все девочки грезят пре-
красными принцами. Убеж-
дать их в том, что проще 
встретить розового едино-
рога, чем познакомиться с 
одним из них, стало слож-
нее. Потому что в эту суб-
боту простолюдинка Меган 
Маркл выходит замуж за 
британского принца Гарри.

Этот союз был невозмо-
жен: Меган - американка, 
разведенка, католичка. Му-
латка, наконец - расистов в 
королевской семье нет, но 
и темнокожих невесток от-
родясь не было. К тому же 
она актриса, а это не слиш-
ком благородно. И вообще: 
она же старше, в августе ей 
стукнет 37!

Но, оказывается, любовь 
рушит все границы не только 
в сказках. Событие предсто-
ит настолько грандиозное, 
что сразу два российских 
канала будут транслировать 
его в прямом эфире. «Ю» 
посвятил свадьбе почти 
всю субботу. Трансляцию из 
Лондона здесь предварят 
документальными фильма-
ми: сначала отдельно рас-
скажут о каждом из моло-
доженов, потом поведают 
историю их любви. Затем 

5 (!!!) часов эфира отдадут на 
саму церемонию: вы увиди-
те платье невесты, Виндзор-
ский замок, мировых звезд 
в числе гостей. Комменти-
ровать свадьбу года будут 
виджей Александр Анато-
льевич и ведущая Марга-
рита Митрофанова.

На «Пятнице!» ограничатся 
часовым прямым эфиром со 
свадьбы. К слову, на нее по-
тратят 32 млн. фунтов (2,7 
млрд. руб.). В общем, девоч-
ки, это надо видеть…
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Телевизор

В каком платье 
Меган выйдет 
замуж за Гарри?

 ■ БРЮЗГА НЕДЕЛИ

Свадьба принца Гарри и Меган 
Маркл. Суббота, 10.25 (мск) 
(прямой эфир с 13.30).

Свадьба принца Гарри и Меган 
Маркл. Суббота, 13.00 (мск).

Гарри и Меган: сказочные истории 
иногда случаются и наяву.
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У депутата Госдумы 
Владимира Драчева четыре 

«золота» чемпионатов 
мира и пятеро детей.

Чемпион мира по биатлону Владимир ДРАЧЕВ: 

Некоторые тренеры у нас 
на лыжах стоять не умеют
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Извечные русские вопро-
сы:

Кто виноват?
Что делать?
Едят ли курицу руками?

✱  ✱  ✱
Девушке легко при-

влечь внимание: надела 
красное платье - и все!

Ну в принципе парню 
тоже легко: надел крас-
ное платье - и все.

✱  ✱  ✱
- Как определить, сырое 

яйцо или вареное?
- Нужно отнести его в ку-

рятник. Если куры его похо-
ронят - значит вареное.

✱  ✱  ✱
Из записи в «Книге жа-

лоб и предложений» су-
пермаркета:

«Товары расположены 
не очень удобно. Веревки 
в хозяйственном отделе, 
мыло в косметическом, 
табуретки вообще на дру-
гом этаже, в мебельном».

✱  ✱  ✱
Работая в Москве кондук-

тором, житель Монголии до 
сих пор думает, что он со-
бирает с русских дань.

✱  ✱  ✱
- Можно мне соус чили?
- Извините, но это япон-

ский ресторан.
- Мозьня мине соуся 

ции?

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Какая 
музыка часто звучит в рассказах 
Харуки Мураками? 8. «... кусает, 
а за что, не знает». 9. Лучший 
кандидат в вышибалы. 10. Цветок, 
подаривший имя Флоренции. 11. 
Какой областной центр России 
на век старше, чем Москва? 12. 
«... любит смелых». 13. К кому 
обращена есенинская строка: 
«И что-то резкое в лицо бросали 
мне»? 14. Экранизация «Грозовой 
...» с Лоуренсом Оливье. 15. Ка-
кой из легендарных разведчиков 
открыл в Бруклине фотостудию 
под именем Эмиля Гольдфуса? 21. 
Игра в ответы на вопросы. 22. 
«Танцуют ... листья в круженьи». 
23. Законодатель американского 
звучания. 24. Рассеиватель мра-
ка. 26. При каком короле начали 
строить лондонский Тауэр? 27. 
Скупердяй грубого звучания.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Какой не-
мецкий химик в XVII веке предла-
гал производить артиллерийские 

снаряды с ядовитыми газами? 2. 
Австрийский ... Хуберт Раудашль 
стал единственным, кто участво-
вал подряд в девяти летних Олим-
пийских играх, но завоевал он 
только две серебряные медали. 
4. Какое доказательство тре-
бует Кокни Шутер из триллера 
«Тайное окно»? 5. «Сезон дож-
дей» наоборот. 6. Шарфик под 
кимоно. 7. Венчальное место. 
13. Что слышно из транзистора? 
16. «Гадкий, нехороший, жадный 
...!». 17. Первый бородач на посту 
президента Соединенных Штатов. 
18. «Одежда в состоянии комы». 
19. Знаменитый «тайский ...». 20. 
«Ажурная беседка» с дальним ви-
дом. 21. Кто из секс-символов 
советского кино сыграл заколдо-
ванного Медведя в экранизации 
«Обыкновенного чуда» задолго до 
Александра Абдулова? 25. Что по-
хищают с помощью карты герои 
детективного триллера «Иллюзия 
обмана 2»?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Джаз. 8. 
Блоха. 9. Амбал. 10. Ирис. 11. Курск. 12. Удача. 13. Райх. 
14. Перевал. 15. Абель. 21. Викторина. 22. Адажио. 23. 
Сенатор. 24. Светоч. 26. Вильгельм. 27. Жмот. ПО ВЕР-
ТИКАЛИ: 1. Глаубер. 2. Яхтсмен. 4. Журнал. 5. Засуха. 6. 
Обиаге. 7. Алтарь. 13. Радио. 16. Бармалей. 17. Линкольн. 
18. Отрепье. 19. Массаж. 20. Газебо. 21. Видов. 25. Чип.

Арина МИРГОРОДСКАЯ, 
Самара:

- Занимаюсь хореографией, лауреат 
международных конкурсов 

по эстрадному вокалу. Обладательница 
титула «Юная мисс Самара-2017». 
Занимаюсь в модельной школе.

Комментирует 
стилист-имиджмейкер 

Вика МАЙОРОВА:
- Тисненый рисунок, гипюр и жемчуг 

на вороте слишком перегружают платье, 
вполне достаточно оставить 
без дополнительных деталей. 

Заказ №860.

ночью днем

Брянск +13...+15 +18...+20

Севск

ясно облачно

гроза

пасмурно

снег

Восход – 04.37 Луна
Закат – 20.41   растущая 

дождь

Новозыбков

Давление – 740 мм рт. ст.
(норма – 742)
Относительная влажность
воздуха – 70% 
Ветер западный 
1–3 м/с

+11...+13

+10...+12

+18...+20

+17...+19

+19...+21

Прогноз погоды на завтра, 19 мая

Дятьково
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